
Preside Arias >

ido el Consejo
de Mmistras

W’/MADRID, 5 (Europa Press).- A las diez 
de la mañana se ha iniciado en el palacio de 
la Presidencia la reunión del Consejo de 

,, Ministros, que hoy tiene carácter decisorio.
.Preside la reunión el jefe del Gobierno, don 
Carlos Arlas Navarro, de acuerdo con. las 
nuevas normas señaladas para esta.s_ 
reuniones del Consejo.

Asisten a la reunión todos los miembros 
del Gobierno. El anterior Consejo de 
Ministros decisorio se celebró el día 25 de 
noviembre, en- Presidencia del (jobierno, 
presidido también por el señor Arias 
Navarro. Fue en este último Consejo 
donde se aprobó el indulto general 
concedido con motivo de la subida al trono 
del Rey don Juan Carlos.
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O ha sirio una amnistía, pero, a ojos vista, la generosidad en su aplicación está 

extendiendo la gracia dei indulto hasta el límite de lo posible en función de ios 
condicionamientos propios de esta figura jurídica y de la letra dei decreto. Por el 

fomento, más de itres mil reclusos han salido en libertad; entre eiios^más de 
Doscientos "políticos", súperándose con creces J "test" que suponía para el indulto la 
liberación o no de Marcelino Camacho -él más significado líder obrero de la oposición 
jera de la ley- junto con otros condenados en el "Proceso 1.001" y militantes de 
Diversos grupos ilegales. Estas cifras -que se irán engrosando durante los próximos 
Dias- son ciertamente satisfactorias; mas flaco servicio nos harían si su contemplación 
esperanzada nos apartara de otras consideraciones de más largo alcance.

r indulto, en efecto, ha sacado a la calle a buen número de presos "políticos"; 
^pero lo qtre no parece probable es que los haya llevado también ai íntimo 
/atamiento de la legislación vigente en materia de libertades públicas, tales como los 
erechos de asociación, reunión o libre expresión. Esto, lógicamente, no lo van a decir 

os; pero es algo que ni al Rey ni ai Gobierno les ha podido pasar inadvertido; así 
0010 tampoco ignoran que la mayor parte de los "políticos" ahora liberados han 
oniplido penas de prisión por lo que en la Europa libre —a la que, por razones 

geopolíticas, culturales y, desde luego, económicas.debemos dirigirnos- es legítimo 
ejercicio de derechos custodiados por las leyes.

^^OMOS europeos", dijo el Rey Juan Carlos el día de su proclamación; y la frase 
^l^campaniiieó alegremente en ios oídos de roiiipnes de españoles que presenciaban 
ilusionados el prólogo de una nueva época histórica. Quedamos, pues, en que somos 
europeos y, como tales, estamos dispuestos a cruzar los Pirineos. Claro que para ello 
sólo existe un camino, y hay que coger por los cuernos el toro de nuestra 
homologación democrática con Europa, reformando lo que haya que reformar -que 
para eso nuestras leyes constitucionales prevén el mecanismo de su reforma-; dando 
juego a ios hombres comprometidos, desde una adscripción ideológica u otra, con el 
futuro de su pueblo, y devolviendo ai pasado a ios que nunca quisieron salir de éi; 
ventilando, en fin, las diversas plantas y los sótanos dei establecimiento político.

Todo esto se puede y se debe hacer sin que vaya en quebranto de nuestra 
independencia ni de nuestra soberanía, y sin incurrir en otra ciase de entreguismos que 
el entreguismo -lícito y, aún más, obligado- a nuestro tiempo presente y al venidero.
Lo que no se puede ni se debe hacer son castillos de arena, que a la primera ola (por 
ejemplo, un nuevo encarcelamiento de cualquiera de ios "políticos" liberados por la 
magnanimidad dei Rey) empezarían a desmoronarse.

José Antonio FUEMBUENA
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DON TORGUATO
DE NUEVO

UNA GARANTIA

o n é simo 
declararse

Redondo... Capaz de 
joseantoniano, pero no

Don Torcuato es un político 
desconcertante. Capaz de exclamar 
"¿Secretario del Movimiento yo? 
¡Pero si yo no soy falangista", cuando 

en 1969 fue nombrado para ese cargo. 
Capaz de jurar con camisa blanca o de 
no levantar el brazo ante la tumba de

Torcuata Fernández-Miranda y Hevia ha vuelto al Poder dénués de haber 
salido de él a raíz de la muerte de Carrero Blanco. Tenemos ya un nuevo 
presidente de las Cortes y del Consejo del Reino. I\luevo en el cargo, pero 
veterano en sus lealtades al sistema.

seguidor de sus seguidores... Capaz de 
muchísimas cosas. De ser pór ejemplo, 
rector magnífico de Oviedo y director 
general de Enseñanza Media nombrado 
por Puiz-Giménez cuando éste llevó 
las riendas de Educación (¡qué 
t¡empos! ) o de afrontar como pudo 
los conflictos universitarios de 
Barcelona en el 51 desde su cargo de 
director general de Enseñanza 
Universitaria. O de alimentar en su día 
(primavera del 70) un proyecto de 
asociaciones políticas que luego 
enterraría a instancias superiores, de 
modo tan solemne como antipopular 
(noviembre del 72), ____

polémicQ
Fue esta última fecha 

—exactamente el 6 de noviembre de 
1972— cuando Fernández-Miranda 
informó a las Cortes principalmente 
acerca de las asociaciones. Hizo 
historia.

Veamos algunas de sus palabras: 
"No tengo miedo a los fantasmas ni a 
los partidos políticos, porque no creo 
en los fantasmas ni en los partidos 
políticos" Más: "El reconocimiento de 
las distintas tendencias y corrientes es 
algo distinto al reconocimiento de las 
ideologías". Bastante más: "Quien 
afirme que el Movimiento no es a la 
vez organización y comunión lo que 
está buscando es la disolución del 
Movimiento". Sobre Europa: 
"Tenemos que entrar en la Comunidad 
Europea porque a España le conviene, 
con condiciones económicas, pero no 
aceptaremos nada que afecta a la 
soberanía y dignidad del pueblo 
español".

Dialéctico incansable, don Torcuato 
ha hecho célebres expresiones como: 
"pluriformismos" (oposición al 
pluralismo ideológico), "socialismo 
nacional" (fue famoso el chiste de 
Forges apostillando "y vicecersa"), 
"trampas saduceas" (referido a los 
procuradores que le urgían un "sí" o 
un "no" sobre las asociaciones...)

Poco antes de que hubiese de ser 
por unos días presidente del Gobierno 
en funciones (se dice que en 
momentos tan delicados fue notable su 
serenidad), Fernández-Miranda acuñó 
otra expresión famosa: la "ofensiva 
institucional". Aún no había 
desaparecido el eco de aquella otra:

"socialismo integrador" (ni 
capitalismo ni marxismo, sino todo lo 
contrario).

En este año de 1975, el catedrático 
de Derecho Político se ha prodigado 
poco en público —introvertido ÿ 
distante—, pero a López Castillo le 
confesó en una entrevista en exclusiva 
esto: "No intento defender ios 
partidos políticos. Digo, o una nueva 
solución o partidos políticos 
integrados o nada. Las medias tintas 
son siempre falsas". Las actuales 
asociaciones son para él "un desfile de 
modelos".

¿Desconcertante? Juzguen ustedes 
mismos. Y ustedes mismos lean algo de 
lo que se ha escrito del nuevo "primer 
parlamentario"._____________

"ABC"' terminaba su editorial de 
ayer así:

“Por encima de las posibles 
reticencias de quienes, en lo político, 
hacen primar cuestiones personales, 
por encima también, y fuera de 
posibles desilusiones en los sectores 
que aspiraban a un imposible e 
indeseable partidismo,, el 
nombramiento del profesor 
Fernández-Miranda puede ser 
considerado como una carta de 
garantía. Garantía de lealtades y de 
capacidades. Justamente las virtudes 
que más necesarias son; en este 
momento y siempre”.

■ LDS FALANGISTAS 
HISTORICUS 
SE OPONEN

Esto escribía en "El Noticiero 
Universal", José Antonio Flaquer:

“Se rumorea que la “temperatura” 
subió en varias ocasiones bastantes 
grados. Se discutió fuerte y duro. Y 
que los falangistas “históricos” —léase 
Girón- se opusieron, salvo a-ror u 
omisión, a que figurase en la terna el 
nombre de Torcuato 
Fernández-Miranda. Subrayemos que 
se trata de un rumor, pero más bien 
insistente. No obstante, ayer a primera 
horas de la tarde, Girón con puro y 
una amplia sonrisa, abandonaba el 
número 10 de la calle del General 
Oraa, casa en la que vive don Torcuato 
Fernández-Miranda. La entrevista

pudo durar, minutos más, minutos 
menos, unos tres cuartos de hora”.

■ DEMASIADO 
MONOCOLOR

Luis Apostúa, en "YA" arremete 
suavemente contra la terna.

“La nominación de don Torcuato 
Fernández-Miranda es^ el hecho 
subsiguiente a la más larga sesión que 
jamás haya celebrado el Consejo del 
Reino para proponer ai Jefe del Estado 
una terna. Los otros dos componentes 
de esa tema son el también ex-ministro 
don Licinio de la Fuente y el banquero 
don Emilio Lamo de Espinosa. Los 
tres integrantes de la composición 
figuran, con diversas tonalidades, en 
los equipos falangistas del régimen.

Ha llamado la atención el hecho de 
que la tema haya sido muy monocoior 
cuando se esperaba que el Consejo del 
Reino ofreciese a S.M. el Rey una 
terna comprensiva de las distintas 
familias o corrientes políticas de la 
vida española”.

■ ¿OTRA PRORROGA 
DE LA 
LEGISLATURA?

Atarse los machos con lo que 
aventura Angel Gómez Escorial en 

I "Pueblo".
“Con el nombramiento del señor 

Fernández-Miranda se ha comenzado a 
\especular, nuevamente con la 
■posibilidad de otra prórroga de la 
'actual legislatura en unos cuatro o 
¡cinco meses más, para permitir —según 
i esas opiniones- la celebración de 
elecciones de nuevo tipo, tras una 
refonna constitucional, cuya cuenta 
atrás comenzaría a numerarse en el 
momento que se constituyera el nuevo 
Gobierno”.

■ TEORICO CAMINO 
DEL FUTURO

En Federico Ysart, comentarista de 
“Nuevo Diario", no hay demasiado 
entusiasmo después del nombramiento 
de Fernández-Miranda.

“Cubierta la presencia del Consejo 
del Reino con un hombre de la 
confianza regia, la Corona y su 
principal órgano asesor pueden 
emprender al unísono, el camino del 
futuro. Teóricamente cuando menos; 
porque el Consejo del Reino 
continuará siendo sustancialmente el 
mismo hasta el mes de marzo, y no 
parece que ayer hubiera un consenso 
claro cuando la reunión duró más de 
seis horas. Dos de los asistentes 
hubieron de recibir algunos cuidados a 
su término: el prelado Cant&o, 
aquejado de una dolencia cardíaca, y 
quien vicepresidía la sesión el profesor 
Lora, con una ligera lipotimia, según 
cree saberse”.

■ "OFENSIVA 
INSTITUCIONAL"

Cerramos la rueda de opiniones con 
Fernando Onega desde "Arriba".

“Con Fernández-Miranda ante las 
Cortes es posible resucitar la “(tensiva 
institucional” Pienso, sin embargo, que 
no se le debe juzgar por su labor de 
hace años en Secretaría General sino 
precisamente por el silencio de sus 
últimos veintitrés meses, que 
Fernández-Miranda dedicó casi 
exclusivamente al estudio. A puertas 
de la imprenta se queda un libro que 
iba a tratar, precisamente, sobre la 
Monarquía. Me temo que sus ideas 
serán ya mas cuestión de la práctica 
que de simple lectura”.
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En el Aaiún

Actos de pillaje y robos en 
las viviendas de los españoles

Temas del Consejo 
de Ministros de hoy

También se ha denurtciado la desaparición de algunos 
saharauis que se supone secuestrados

• CONVOCATORIA PARA LAS 
ELECCIONES DE PRESIDENTE 
DE DIPUTACION Y ALCALDES

EL AAIUN (Cifra).- En 
la capital del Sahara se 
mantiene la misma situación 
de días pasados. Grupos de 
saharauis siguen dando 
muestras de conformidad a 
la presencia marroquí. Un 
grupo integrado por 63 de 
ellos han salido a bordo de 
ün avión "Hércules", con 
dirección a Marruecos, para 
tomar pá'rte en una 

. peregrinación a La Meca, 
días antes de que comience 
la pascua musulmana. Entre 
los asistentes figuran los 
Alcaldes de El Aaiún, Bachir 
Uld Abidin y de Smara, 
Brah Imuid Bachir,- y el 
señor Abdelhi Uld Side Em 
Hamed.

Por el contrario, otros 
han abandonado el 
territorio en señal de 
desconfianza como el 
secretario general del PUNS, 
Duhe Sidma, del que se dijo 
que se había trasladado al 
siir con su familia, aunque 
se ha sabido posteriormente 
que se encuentra en Las 
Palmas, ejerciendo su 
profesión de practicante en 
una clínica.

De acuerdo con ef plan 
de ayuda que España presta 
a la población saharaui, ayer 
mañana se ha iniciado la 
distribución por medio de 
camiones de abundantes 
alimentos para la población 
nativa.

También la Administra- 
ción marroq.u í ha 
distribuido comida y 
algunos productos 
alimenticios, llegados por 
avión. Esta cuenta con un 
servicio propró de 
hostelerrá, instalado en el 
Parador Nacional de El 
Aaiún, en el que ha cesado 
totalmente la presencia 
española, exceptuando la 
permanencia de su director 
y de algunos empleados.

En los barrios altos de la 
ciudad se han cometido 
actos de pillaje y numerosos 
robos en las viviendas de los 
españoles. En muchos casos 
con rotura de cristales y 
cerradura, y han 

desaparecido considerables 
cantidades de dinero y de 
enseres domésticos. 
También se han denunciado 
la desaparición de algunos 
saharauis con significación 
política, que se 
sido secuestrados.

dice han

Según fuentes 
miembros 
representación

saharauis, 
de la 

marroquí
han sido asistidos en el 
hospital provincial de El 
Aaiún por personal nativo, 
pese a los rumores que 
aseguran que en Smara el 
comportamiento marroquí 
ha podido ser excesivamente 
duro contra la población 
nativa.

MADRID, 5 (Logos).— Su Majestad el Rey recibió a 
ultima hora de la mañana de ayer al presidente del 
Gobiemoj don Carlos Arias Navarro, con quien mantuvo 
un -despacho ordinario sobre eCsuntos de firma y 
preparativos del Consejo de Afinistros de carácter 
decisorio que hoy tendrá lugar en la Presidencia del 
Gobierno. '

A última hora de la ñirde, fue repartido el orden del 
dia del Consejo de Ministros, en el, que el acuerdo 
político más importante es el que se refiere a la 
convocatoria para las elecciones de presidentes de 
diputación, alcaldes de capitales de provincia, excepto 
Madrid y Barcelona y de ciudades de más de cien mil 
habitantes.

Según ha podido confirmar Logos en fuentes 
competentes, dichas elecciones tendrán Tugar el próximo 
día once de enero para los presidentes de Diputación y 
de cabildos insulares y el día 18 de dicho mes para los 
alcaldes de capitales de provincia y de ciudades de más 
de cien mil habitantes.

Se desarrollan así las bases quinta y 15/a 
respectivamente de la Ley de Bases de Régimen Local, 
recientemente aprobada en las Cortes y-, se inicia el 
período electoral, que ya no concluirá hasta finale 
febrero, puesto que la nueva legislatura deberá estar 
constituida el 16 de marzo próximo.

Por otra parte, se sabe que el presidente Arias recibió 
también en su despacho al presidente de las Cortes y del 
Consejo del Reino, señor Fernández Miranda.

I

SOBRE LA ENTREVISTA FRANCO-HITLER EN HENDAYA

SERRANO SUNER YA A 
CONTAR LA VERDAD

SI HUBIERA SIDO NECESARIO EN SU VISITA A MADRID

■I GISCARD HABRIA SIDO ATENDIDO POR 
EL EQUIPO DE FRANCO

MADRID, 5 (Logos).—A 
lo largo del. proceso de la 
enfermedad del 
Generalísimo Franco, 
algunos medios de 
información extranjeros 
pusieron especial cuidado en 
desprestigiar al qrupo de

if CAPMIA

médicos que atendían a 
Franco. En Francia 
especialmente hubo sesiones 
incluso largas de algunas 
emisoras en las que se les 
presentaba como 
profesionales magnífi
camente pagad os y 
contratados para prolongar 
a toda costa la vida del Jefe, equipo que atendió al 
del Estado, por razones Generalísimo, si se 
políticas. En contraste con presentaba cualquier 
aquella información, se ha emergencia en la salud del 
podido saber que con Sr. Giscard.

motivo de la visita a Madrid 
del presidente francés, Sr. 
Giscard d’Estaing, fue 
requerido dirs antes elj 
director de la ciudad' 
sanitaria "La Paz" para qúei 
durante la estancia del 
presidente se pudiera contar 
con los especialistas del

COMENZO ESTA MAÑANA
MADRID, 5, (Logos).— La 

oficina de prensa de la Capitanía 
General de la Primera Región 
Militar facilita la siguiente nota:

Por decreto auditoriado de la 
autoridad judicial de la Primera 
Región Militar, en la causa 
250/75, se ha acordado con 
fecha 2 de los corrientes

1.- El sobreseimiento 
provisional de las actuaciones, 
respecto a un jefe y dos oficiales 
destinados en la 4. región militar 
de conformidad con lo 
dispuesto en el número 1 del 
artículo 723 del Código de 
Justicia MilTtar.

2.- La conclusión del sumario 
y elevación a plenario de la 
citada causa, contra un jefe y 
ocho oficiales más, por presunto 
delito de sedición, debiendo 
continuar los procesados en la 
misma situación en que se 
encuentran.

3.- La aprobación de la 
declaración de rebeldía, dictada 
por el instructor, respecto a unf 
oficial del ejército del Aire, por 
encontrarse ausentes y en 
ignorado paradero.

Madrid, 4 de diciembre de 
1975.

Pleno del Consejo
General de la Abogacía

a EL UNICO TEMA QUE FIGURABA
EN EL ORDEN DEL DIA ES EL 
DECRETO-LEY ANTITERRORISMO

1

s

(jg 5 nuestra Redacción).— Ramón Serrano Suñer va a contar pronto la verdad 
hará Hendaya durante el encuentro de Franco con Adolfo Híder. El relato lo

vez transcurridos los momentos luctuosos, según ha informado el diario 
A I y Movimiento en Castellón de la Plana.

Iuaar'’pn °'® t’istóricq de cuyos preparativos y aspectos externos tanto se ha escrito, tuvo 
frontPra tropas del Reich nazi hubieron alcanzado en su avance la

®" estación francesa de ferrocarril, de Hendaya, a escasos metros del 
puesto fronterizo español de Irún.

MADRID, 5 (Europa Press).— A las once de la mañana se ha 
iniciado la reunión extraordinaria del pleno del Consejo General de 
la Abogacía, bajo la presidencia de su titular, el decano del Ilustre 
.Colegio de Madrid, don Antonio Pedro! Rius. La reunión se celeb rd’ 
en la dependencias.del Colegio de Madrid, on el Palacio de Jus|icia.

®l transcurso de esta reunión tomó posesión como secretario’ 
don Gonzalo Casado Herce, que días atrás fue proclamado secretario 
del Colegio de Abogados de Madrid, para ocupar el puesto dolado 
vacante por el fallecimiento de don Isidoro Sánchez Toves.

El tema único que figura en el orden del día de la reunión es el 
decreto-ley sobre prevención del terrorismo. Como se recordará, 
recientemente fue elevada al Consejo General de la Abogacía una 
ponencia elaborada por el Colegjo de Madrid, que ha sido estudiada 
y sobre la que posiblemente hoy se pronunciará el Consejo.

Al término de la reunión se espera que pueda hacerse público un 
comunicado final.

í

fiOM JUAN CARLOS RECIBE
EN audiencia A LA SAU 
DE GOBIERNO DEL TRIBUNAL^ 
SÜPRW DE JUSTICIA .

Cari (Europa Press).— El Rey de-España, don 
**>311303 Borbon, ha recibido en audiencia esta 

■^9 dp’ residencia del palacio de La Zarzuela, a la 
Encabeza,) Tribunal Supremo de Justicia,
P’íva Melero presidente del Alto Tribunal, señor

Tribunal Supremo pronunció unas 
J^aderL.«j^ respondió el Rey con otras 
á «hiendo su visita.

EN LAS RELACIONES HISPANO-PORTUGUESAS

PBOGRESIV À

MADRID, 5 (Europa Press)— ae tiende a una progresiva 
normalización en las relaciones hispano-portuguesas, que se 
vieron afectadas a afectadas a finales de septiembre pasado, con 
ocasión de los incidentes que en Lisboa culminaron con el asalto 
de la Embajada de España y la posterior llamada a Madrid del 
embajador señor Poch y Gutiérrez de Caviedes.

En la actualidad se encuentran en Portugal cuatro altos 
Asuntos Exteriores, uno de ellos -don José 

María Noelí- al frente del Consulado general en Oporto. A su 
y dependencias provisionales ofrecidas por el 

Gobierno portugués, .se encuentran en Lisboa don Tomás Lozano 
Escribió, consejero económico; don Eloy Ibáñez, consejero y 
Ultimamente encargado de negocios, y don Eudaldó Mirapeix 
primer secretario de la Embajada. ’

NORMALIZACION
Por otra parte, desde el 24 de noviembre funciona con 

normalidad el Instituto Español, principal centro cultural de 
España en el país vecino.

Observadores dmlomáticos consideran que presumiblemente 
seguirá normalizándose la situación y, si situaciones imprevisibles 
no lo impiden, ei embajador, señor Poch, se incorporará a su 
puesto en el curso de las próximas semanas.

Como es sabido, el Gobierno e^añol solicitó del portugués 
una indemnizacióri por los daños causados en establecimientos 
españoles en el país vecino. Las autoridades del país vecino han 
reconocido la obligatoriedad de reparar los daños causados, a 
cuyo efecto delegaciones de los dos países han ultimado los 
planes correspondientes.
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ÆZ PUUNTE de

MADRID, 
derecha ecor 
cohesión y । 
Fernández 
pronunciada í 
tema “Democ

El señor : 
constancia de 
militancia coi 
política concr 
de atención a 
con concienci

J.L. COSTA VELASCO

los HESPIROS

U
ÑAS cien comisiones especiales más o menos deben 

estar trabajando ya en Zaragoza, atendiendo a la 
I llamada que formulara el alcalde, en los preparativos del 

bimilenario de la ciudad. Se ha pretendido desde el 
arranque que estas comisiones especiales sean las 
encargadas de suscribir estudios para crear la 
infraestructura que permita rodear a los actos 
conmemorativos de la máxima brillantez. Oiría que en 
algunos casos parece como si se hubiera pretendido qué 
las comisiones especiales llevaran a cabo tareas 
competentes más bien para un departamento municipal 
encargado de ejecutar acciones que contribuyan al 
bienestar colectivo.

r
ARA 1976 comisiones y Ayuntamiento pretenden 
contar con una ciudad cómoda, casi modélica diría, 
soore la que celebrar un bimilenario con la cabeza bien 
alta, con muchas satisfacciones colectivas a la espalda. 

Dirigiendo este empeño el alcalde de Zaragoza, señor 
Horno Liria, está empeñado en ver traducidos los actuales 
deseos en éxitos verdaderos el día en que los actos del 
bimilenario finalicen por completo. Ojalá que ese éxito 
llegue a producirse, porque a juzgar por el programa de 
actividades ofrecido a cada una de las comisiones asesoras 
no ha quedado prácticamente ningún cabo suelto en 
cuanto a la atención ciudadana, pues más que la 
programación de un bimilenario lo que se está planteando 
hoy en teoría es el logro de una ciudad cómoda, habitable 
y grata en muchísimos de sus aspectos; en definitiva, una 
ciudad bien distinta a la actual. Ojalá llegue el éxito.

H
ay quien ya le está buscando implicaciones 

políticas concretas a la programación del 
bimilenario de Zaragoza. ¿No es un poco pronto para 

pensar tal cosa? . Tiempo habrá, creo yo.

n
i ENTRAS tanto, Zaragoza, como el resto de las 
ciudades españolas, celebra ya la proximidad del 
puente-respiro del día 8, cosa muy distinta a la 
conmemoración de un bimilenario, pero que, desde luego, 

va a servir para que muchos españoles de a pie, sometidos 
durante las últimas semanas a un constante bombardeo de 
noticias importantes y trascendencias históricas, se tomen 
un breve y reconfortante respiro. Sobre todo muchos 
españoles de a pie empiezan a sentirse verdaderamente 
cansados de la insistencia con que se les dice todos los 
días que se hallan políticamente maduros y que eso es 
fenomenal. Del regodeo por el halago el pueblo español 
suele pasar rapidísimamente al cabreo por el cansancio, y 
ahora, cuando faltan casi minutos para que comience el 
primer puente de diciembre, son muchos los españoles de 
a pie que, insisto, observan síntomas de cansancio.

AM BIEN se ha manifestado en Aragón el cansancio 
por ver bastante maduro ya el proyecto de trasvase 

del Ebro. Era de temer que en cuanto se abrieran ios 
debates para darle la definitiva redacción ai próximo Pian 
de Desarrollo iba a aparecer este "problemita". Ahora la 
manifestación ha surgido, como era menester;, de la 
Comunidad General aragonesa. Ha sido una primera 
expresión en torno a este tema llevada adelante con la 
valentía ÿ el arrojo que permiten las actuales 
circunstancias. Habrá que esperar no sólo a los efectos de 
esta queja aragonesa por la forma en que, en el IV Plan, se 
han incluido, dos mil millones de pesetas para el trasvase, 
sino las futuras actitudes de Aragón acerca del fondo de 
este asunto, sin dejar pasar para ello ios momentos 
propicios y esgrimiente siempre los argumentos justos.

^^1 no se actuara así podríamos volver a ser 
destinatarios de acciones publicitarias en torno a las 

excelenQi^s de un trásvase de recursos hidráulicos a otras 
cuencas cuando todavía tenemos fresco el recuerdo de la 
enorme dialéctica desarrollada y de los kilos de tinta 
invertidos en una larga polémica periodística sobre ese 
particular. Desde los días de aquella polémica sobre el 
trasvase quedó ya suficientemente clara la postura y la 
protesta de Aragón. No hay necesidad, pues, de insistir 
ahora sobre lo mismo; nada nuevo se diría salvo una 
pequeña corrección de dato: Habría que añadir un año 
más al retraso en la culminación de los planes de regadío 
para la región aragonesa, y casi nada más.

r
A RA meditar en torno a todas estas cuestiones nos 
vendrá bien a muchos el próximo puente festivo, 
inmejorable borrador de cansancios y tensiones. Que así

sea.

W LA PERMANENTE DEL EPISCOPADO

{speraíiia aate el futura
LOS OBISPOS HAN VALORADO POSITIVAMENTE EL INDULTO
CONCEDIDO POR EL REY .-ï ‘ •'

MADRID, 5 (Logos).-7 Los obispos de la Comisión Permanente han celebrado su 
cincuenta y cinco reunión los días 2, 3 y 4 de diciembre en la Casa de Operarias 
Diocesanas de Madrid, bajo la presidencia del cardenal de Madrid y de los cardenales de 
Sevilla, Toledo y Barcelona. Han asistido todos los miembros.

Tres grandes temas, aparte cuestiones menores, han acentrado la atención de los 
obispos: la preparación de la próxima asamblea plenaria, la reorganización económica 
de la Conferencia Episcopal y la revisión de algunos problemas eclesiales en el marco 
de las actuales circunstancias de transición que vive España.

a
 La próxima asamblea 
plenaria se celebrará en Los 
Negrales, de 15 al 20 de 
diciembre. Además de los 

informes de las comisiones 
episcopales y del presupuesto de 
la conferencia, temas obligados 
en las asambleas ordinarias, se 
estudiarán diversas cuestiones 
litúrgicas y algunas consultas de 
la Santa Sede a todos ios 
episcopados. Los temas 
centrales de la asamblea serán 
según lo previsto, el catecismo 
de preadólescentes, presentado 
por la Comisión Episcopal de 
enseñanza y . catcquesis; el 
reglamento de las comisiones 
episcopales y las normas para la 
preparación de los futuros 
sacerdotes en- los seminarios 
mayores y menores.

B
La reorganización 
económica de la conferencia 
que he estudiado, después

de o id o el 
Episcopado

gerente del

económica. Se han
comisión 

tomado
algunos acuerdos, sobre revisión 
de servicios y sobre clasificación

SSaOSW ■

Recqnciliación. El Papa Pablo 
VI y el Episcopado Español con 
él, han reiterado muchas veces
en Últimos tiempos sus
peticiones de amplia gracia de 
perdón.

Nombramientos. Lj 
Comisión Permanente ha 
acordado los siguientes 
nombramientos; monseñor 
Damián iguacen, obispo de 
Teruel, consiliario nacional del 
Movimiento Familiar Cristiano.

y retribución del personal. Se ha 
preparado también un proyecto 
de reglamentación económica,
que presentado
asamblea plenaria para 
aprobación, si procede.

HOMILIA DE 
TARANCON

la 
su

B
En relación con algunas 
cuestiones especialmente 
actuales en esta hora, los 
obispos han dedicado la jornada 

a la reflexión sobre algunas 
virtudes propias de la actitud 
cristiana en estas circunstancias 
y frente a las responsabilidades 
del momento. Han subrayado la 
virtud de la esperanza y la 
necesidad de un trabajo 
conjuntado ante el futuro de 
que habló el cardenal arzobispo 
de Toledo en su homilía de la 
misa por el Jefe del Estado, al 
tratar del sentido cristiano ante 
la sociedad y la patria. En esta

'reflexionado de acuerdo con las 
ideas de la homilía del cardenal 
arzobispo de .Madrid ante Su

Majestad el Rey, que resumía 
acertadamente las enseñanzas 
repetidas muchas veces por el 
Episcopado Español en ios 
últimos años al aplicara nuestra 
patria la doctrina y directrices 
del Concilio sobre la iglesia y el 
mundo contemporáneo y sobre 
las relaciones entre la Iglesia y la 
comunidad política. La 
comisión permanente ofrecerá a 
la asamblea plenaria el fruto de 
sus deliberaciones.

ANTE EL INDULTO 
DEL REY

Los obispos han valorado 
positivamente el indulto 
concedido por su majestad el 
Rey de que su interpretación y 
aplicación sean lo más amplias 
posibles, como un factor más en 
el servicio de la concordia

obispos que dicha gracia y' 
cualquiera otra que pudiera 
concederse interiormente, se 
otorgue y lleve a la práctica con 
generoso espíritu de Año Santo, 
de la Renovación y la

Los nuevos jefes de las Casas
Civil y Mlitar del Rey

MADRID, 5 (Logos).— 
El teniente general D. 
Ernesto Sánchez Galiano, 
jefe de la Casa Militar del 
Rey, antes en el mismo 
cargo cuando Francisco 
franco ocupaba la Jefatura 
del Estado, nació en 
Válencia el 27 de diciembre 
de 1910.

Antes de ser nombrado 
jefe de la casa militar del 
Géneralísimo, el teniente 
general D. Ernesto Sánchez 
Galiano era Capitán General 
de la Octava Región Militar, 
cargo del que tomó posesión 
en noviembre de 1974.

En 1928 era cadete de la 
Academia de Caballería. 
Alcanzó el grado en General 
de Brigada en 1969, y tres 
años más tarde el de General

de División. Su imagen ha 
sido muy popular estos días, 
por la retransmisión 
televisiva y las fotos de los 
actos funerarios del 
generalísimo. Fue una de las 
tres personalidades a quien 
el notario del Reino tomó 
juramento, antes de bajar, el 
féretro a la fosa, de que 
aquellos eran los restos de 
Francisco Franco, lo cual 
provocó en él una fuerte 
emoción recogida por las 
cámaras y fotógrafos.

Ha ocupado los cargos de 
director de la Academia de' 
caballería, de la escuela de 
aplicación de caballería y 
equitación del Ejército; 
segundo jefe de las tropas de 
Canarias; gobernador Militar 
de Las Palmas; Director 
Général de servicios de 
asistencia y abastecimiento, 
y profesor en distintas 
escuetas y academias 
militares. Posee el diploma 
del Estado Mayor del 
Ejército, el título de 
profesor de equitación y el 
de especialista en carros de 
combate.

Don Augusto Carnicer San estoy convent
Juan , de la diócesis de Madrid, es auténtica, i 
consiliario nacional de la JOC.

Don Andrés Aganzoi
derecha ec<
pasadas se 
nrescindiendoAganzos Toribio, de la diócesh nrescindiendo 

de Madrid, presidente de li FJ^iMKnao 
Comisión Episcopal de la JOC. ueoera .

Don José María Barrado, de ' factores social
*erá presta!

la diócesis de Plasencii,. preferentemen 
presidente de la Comisión empresa. Pero, 
rotacional de la JIC upg unión sin

Don José María ^.^ía Riaa coherei 
González, de la diócesis di «rivada v en i 
Sevilla, consiliario nacional de 11 í,.

JIC.
Don E rnardo Herráez, hasti'

planteamien 
. occidental”.

ahora gerente de la Comisión ™ 
Provisional de Economía, hf ■UioruvlAa IW 
sido nombrado gerente ddf" --------------
Episcopado Español. í El poder p 

i :deben estar en
Los cardenales de Madrid yp Pemánd 

de Toledo y los obispos ,¡^«1» de 1 
Huelva y de Teruel visitaron if : 'y 
monseñor Cantero, arzobispodii , cimento 
Zaragoza, en nombre de 1« sociedad demo 
obispos de la Comisión: económico en 1 
Permanente, los cuales elevaroi^poder político 
preces al Señor por el pronto .dominio del po 
restablecimiento de su hermano• económñ
enfermo.

UNO DE LOS 
LIBERADOS 
DEL "1.001"

Una organiz 
' través de divers 

en dependenci 
í-stado los 1
siempre teñe 

1- tonnas totalitar
Si la derecha 

nuevoi 
'^l^çuesta decid

WJR12,aPíC0;’^SSí
£N GÜON^ Imsocieda

GIJON, 5 (Logos).-V 
las ocho y veinte de la tarde 
de ayer, llegó por vía férrea, 
don Juan Marcos Muñir 
Zapico "Juanín” condenadi 
en el proceso 1001, y . 
puesto el pasado dominp’í [ 
en libertad por aplicacioi]^ 
del indulto general®

‘Frente a esl

BIOGRAFIA MARQUES 
DE MONDEJAR

MADRID, 5 (Logos).— 
Don Nicolás Cotoner y 
Cotoner, marqués de 
Mondéjar, nombrado jefe de 
la casa de S.M. el Rey por 
decreto de la Jefatura del 
Estado que ayer publicaba 
el BOE, ha servido como

RAMON J. SENDER. SOCIO 
DE HONOR DEL ATENEO
MADRID, 5.— En su última reunión, la Junta 

Gestora del Ateneo de Madrid ha elegido socios de honor 
por unanimidad a las siguientes personalidades;

Don Claudio Sánchez Albornoz, Ramón J. Sender, 
Jesús Rabón y Suárez de Urbina, Oscar Esplá, Rosa 
Chacel, Joaquín Rodrigo, María Moliner, Alberto 
hí’oravia, Dámaso Alonso y Eugenio Ionesco.

jefe de la casa de Juan 
Œrlos I antes de subir éste 
al trono, desde septiembre 
de 1969.

Don Nicolás Cotoner 
nació en Madrid el 14 de 
agosto de 1905. Es coronel 
de artillería. Cuando estalló 
la guerra en España se 
presentó a las autoridades 
en Mallorca, como teniente 
de complemento, y prestó 
servicios de guerra en 
Mallorca, Madrid, Aragón, 
Ebro y Cataluña.

En Fayón fue herido 
gravemente. Cbtuvo por sus 
méritos de guerra el ascenso.

En 1955, fue nombrado 
profesor del Príncipe don 
Juan Carlos y desde esa 
fecha ha permanecido al 
lado del actual Rey de 
España.

El marqués de Mondéjar, 
casado y con cinco hijos. 
Grande de España, está en 
posesión de la medalla 
militar individual, de la 
medalla de sufrimiento por 
la patria, medallas de 
campaña, Cruces Rojas de 
Guerra y de San 
Hermenegildo. Ha sido 
profesor de la Escuela de

promulgado. S
Tras pasar unos díasela

La Frecha, con sus padres,g ■■
llegó acompañado de sii|| ■ ■ 
esposa y fue recibido porWB 
peqQeño grupo çw 
familiares, uno de loscuaW| BARnrinM* 
posteriormente lo trasladoSrggocj. 
su domicilio particular ®%íce8arÍM^” 
esta Ciudad. J^vS*»

y en otrof

EL RESTO DE LOSREC-LUSOS INDULTAD0|e¿^e 8d
DENTRO DE DIEZ 
DIAS, EN LA CALLE

deben*

_ _ _ _ _ :- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - rueda j
SAN SE bastían,¿;Sol3ípJ^ 

(Logos). - Se espera 9“® J?»ocrática 
un plazo de diez días, seg^por conservar 
fuentes oficiales, «'Warse 
todos los reclusos í,feneeTt* 
cárcel de Martutene a , Mtalana” ” Á* 
que les alcanza el important ’
aunque no se conoce c te
exactitud el númerojfe «lü nov* ;’ 
personas que serán pü® g k 
en libertad. Desde el d<® ly^fliarlo” ° 
de noviembre, fecha e" ¡Rp 
que entró en *’8®^i,afnin 'uanto a 1 
decreto de indulto, "^tos, 
salido de dicha cárcel a’Pan particín.
total de treinta 

lospresos, de los JASpl'® QUe hat^ 
veinticinco son comune

i*!5í*í
V »

doce políticos.

SEGOVIA: OCHO 
PRESOS POLITICOS 
EN LIBERTAD

y gj .

Aplicación y 
Caballería.

de

SEGOt/IA, 5 «ífU,..-.
Ocho de los cerca AJícuant© . u 
ochenta recluidos P Fcoq^g 
motivos políticos Jijees 
centro de cumplimie^fcfnuegtr© cÍ 
esta ciudad han sido PÇ 1,4^ prejtunta 
en libertad en estos única 
Ultimos días.

SGCB2021
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FERWAMDEZ CUESTA, EN EL "CLUB SIGLO XXI
El poder político y el poder económico

V «NO DEBEN 
ESTAR en las 

MISMAS MANOS»
MADRID, 5 (Logos).^ “Sería suicida que la 

derecha económica española permaneciera sin 
cohesión y dcánida,” manifestó don Nemesio 
Fernández. Cuesta en una conferencia 
pronunciada ayer en el “Club Siglo XXI” sobre el 
tema “Democracia y libre empresa”.

El señor Fernández-Cu esta añadió; “Quede 
constancia de que no estoy proponiendo una 
militancia con el fin de implicarla en la acción 
política concreta. Me limito a hacer una llamada 

___ de atención a la necesidad de afrontar el futuro 
ristiano. con conciencia de lo que en él puede acaecer. Y 
icer San estoy convencido que esa toma de conciencia, si 

Wadrid, es auténtica, motivará la aparición de una nueva 
derecha económica, porque las situaciones

a Pablo 
iñol con 
as veces 
pos sus 
rada de

nte ha 
u lentes 
anseñor 
ispo de 
onal del

la JOC.
aan7A( -------- í --------------- .------oituavivuco
diócesii ®oo irrepetibles. Habrá de ir

Î de 11 prescindiendo de las caducas apoyaturas estatales, 
la JOC. Deberá prestar una atención especial a los nuevos 

rado, de ' factores sociales que surgirán en tomo suyo, y 
isencii, preferentemente, en el ámbito interno de’la 
Jomisión empresa. Pero, sobre todo, tendrá que unirse, con 
ía Rían ■*““ ""“’5 fisuras, para exponer y defender de 

cesis de coherente la libre empresa, la iniciativa
mal de 11 y, en general, lo que se conoce como los

planteamientos socioeconómicos del mundo
ez, histr

Distintas manos
snte dd^' ------------ --

\ poder político y el poder econéimico no 
mismas manos, en opinión del 

Sos di Femández-Cuesta. “El mantenimiento de 
sitaron ij empresa es de alguna manera
jbispodiT,’*”. j™julo importante para mantener una 

de 1« Sociedad democrática. La concentración de poder 
omisión económico en las mismas manos que detentan el 
elevaroi^poder político es tan grave como el pretendido 
hermáno-’ j poder político por quienes tienen el 
neriran# poder económico.

de la vida económica que a 
travra de diversas formas de socialización coloque 
en dependencia directa de la maquinaria del 

stado los recursos económicos, mostrará 
siempre tendencias intrínsecas a desarrollar 

■ Lonnas totalitarias.
Si la derecha económica toma conciencia de lo 

que 108 nuevos tiempos exigen, sabe dar una 
^qiuesta decidida y eficaz y estar a la altura de 

8U8 responsabilidades, habrá hecho, estoy seguro, 
n servicio histórico al país”.

jINA SOCIEDAD EN CAMBIO

tal bin*!#® * esta sociedad que ha experimentado 
3S).- A; ™stormacion, el sistema político se ha

mantenido sobre todo como una superestructura 
formal, pocó capaz para asumir las aspiraciones 
de una sociedad tan cambiante como la española. 
Y como consecuencia, este sistema se ha revelado 
poco capaz, también, de flexibilizar su ideología 
y su funcionamiento para adaptarse a las nuevas 
realidades, ya que el panorama español se 
presenta como el de una sociedad cada vez más 
moderna y similar a las socedades industriales de 
occidente .

necesidades de una 
ADMINISTRACION AGIL

Un programa de desburocratización de la 
administración económica proporcionaría, con 
toda seguridad, un amplísimo repertorio de 
medidas concretas, que se extenderían al aparato 
productivo agrícola e industrial, a las redes de 
distribución, al mercado de trabajo y al sistema 
financiero. Este programa supondría, con algunas 
excepciones, claro está, una mejora apreciable de 
las Condiciones de producción, aunque también 
sin duda peijudicaría a aquellas sociedades’ 
económicas, que habían logrado posiciones 
especialmente defendidas de una posible 
COTipetencia”

REFORMA DE LA EMPRESA
*■■■ - -■

■ Es, en definitiva, el tema de nuestro tiempo 
de la reforma de la empresa. Reforma que ha de 
resolver los problemas de orfandad éh que en 
a^nos casos se encuentra el pequeño accionista, 
frente a una clase de gerentes que tiende a 
autoperpetuarse, y que ha de resolver también el 
problema de la relación del capital con el 
trabajador tan participante uno como el otro en 
el proceso productivo, en el que ambos corren 
peugros graves si en el conjunto se muestran 
ineficaces ’.

B

RP POLITICAMENTE 
tusALlalA

"moderadamente nco.soc.almente 
equilibrado, lleno de ilusiones y deseo de trabajo 
el empresano cometería un error al aferrarse y 
defender politicamente posiciones reaccionarias 
que pudieran Uevar a identificar a la libre empresa 
con una extrema derecha y desviar por ello a esa 
enorme masa de chañóles que aspira a una 
mayor libertad y a la eficacia en el trabajo hacia 
tendencias del mas acusado carácter socialista”. 

FRAGA, EN BARCELONA

1

a férrea, ! 
Munél 

idenadc'- 

il «ACEPTARIA ÜN
I OPORTUNIDAD SERIA» 

5 (LogosX- “El derecho de
® necesaS" Política es fundamental y tiene 

Países, ‘ï"®. '®®orrir8e a él. En unos 
"*n, V pn ejemplo In^aterra funciona 

Ç >«ona tV& como por ejemplo, Italia, no 

.TADOÇe quj «e solamente los riesgos, en el sentido 
^^01 ser ? fragmentarse demasiado y que 

a medíZir ®í® canales de participón’, djjo 
iP>.«dadcDren ®í 2®^®’’en una 

•AN- Sobre Vf®*’ ®®l®l>rada en d club Agora, 
a .ÿ^nocratica «"?V^® ® 1® evolución 
*5' 1 ®®’'^* ^®®"® empezar 

, S3l9 hwarse ía,—, , o^eno, aunque después puedan 
’ »*> desconScer d 

j o^sna” DPrí? Federación Democrática 
•’’«'“'¡So ünportJ® QU® considera el tema regional 

oce “Entiendo -añadió^ que la 
'»11 "O »1 ®8tuo del 

a b y <*«• Se debe 
orma de las autonomías. Vamos 

’‘®PÚWica que terminaron en guerras. “El Rey 
—dÿo— debe ser d árbitro y creo que esto es 
bueno. Debe aconsejarse de la máxima prudencia 
y actuar de acuerdo con un consejo de gobierno 
responsable”.

Sobre d mensaje de la casa del Conde de 
Barcelona, añadió: 'ïn España hay ya un Rey y 
todas las personalidades tienen una grave 
responsabilidad en así reconocerlo. A dio, los 
familiares están aún más obligados. Entonces, 
juzguen ustedes”.

mostro asimismo partidario de un pacto 
naciorial y de establecer el derecho al sufragio 
desde los dieciocho años.

El señor Fraga Iribame lleva a cabo un denso 
progr^a de entrevistas y reuniones durante los 
tres días que pennanece en esta ciudad. Anteayer, 
a su regreso de Tarragona, en una cena con varios 
grupos de trabajadores, a recuesta de una 
pregunta que se le hizo djjo; “Su lenguaje 
responde a una ideología de carácter marxista

to. 'fisión de la prensa en esos
árceM/Jígran partir^’^ 9“® ** **®"® 1"® t®n«r
y 5',6 ‘"íoimS ®°" 1«"» a«»plía libertad

> s ‘’X”® que h claridad al país. Para ello
I”'"’®’^"’’wle”. prensa libre, pero

L^wialea^k aceptaría careos
L '’ol^er al □®"æ'o por completo la posibilidad 

y epartamento de Información y

de un Saber si se va a algún sitio y 
' V político debe tener
K SPIírfa”. r si tuera una oportunidad seria, sí

>S

0$ ** de
5 en Sj^ienea í® “^evitable, 
¡ento,Wnern,,2®“®«'nos 1 

“¡ferio”.
tos e?^re la monarquía, djjo

rma viable, tras dos fracasos de

grupos extremos, 
PensamT—’1P®™ 8®^®’’ ‘P*®

^P'osjo contrario podemos

que yo no comparto. Usted dice que “los 
trabajadores no tenemos nada que perder”. “Pero 
yo pienso que, por ejemplo, los trabíyadores 
portugueses han perdido mucho. Cuando hice la 
ley de prensa, ya sabía que algunas personas no 
me la iban a perdonar y que otras, como usted, 
no me la iban a agradecer. Con posiciones de 
todo o nada no vamos a ninguna parte”.

Ayer visitó los barrios de Nuestra Señora del 
Port y de Sans. En esta segunda visita le fue leído 
un documento, en el que entre otras cosas, se 
trataba de una amnistía que solicitan las 
asociaciones de vecinos. Al respeto, en la rueda 
de prensa, luego respondería que era partidario 
de la amnistía, pero que ningún gobierno serio 
incluye en las amnistías al terroriémo.

A primeras horas de la tarde, el señor Fraga 
almorzó con un nutrido griqio de empresarios, 
inaugurando a primeras horas de la noche el 
nuevo club Agora, del que es presidente don Juan 
^^h^varría Puig, y donde fue presentado 
oficialmente su libro: “Un objetivo nacional”.

NACIONAL

trespersonalidadeshan desempeñado el cargo de presiderite 
de ¡^Cortes. De izquierda a derecha, y partiendo del más cercano al másljbnT^j  ̂
noloaicamente: Aleiandro Rodríauez de Valcárrthi Mohrzsria x í ‘

PROYECTO DE LEY DE PRESUPUESTOS 
GENERALES DEL ESTADO

ENMIENDAS 
RECHAZADAS

LA DE CERCOS PEREZ ACUSABA A LOS 
PRESUPUESTOS DE FALTA DE CONSISTENCIA

escrit^Pdé^pnm/^^^a^^?/ ♦ jnayoría de los sesenta y un general.

temas que plantea, aunque 
comparte la misma inquietud 
que el procurador sobre los 
mismos, estima que no pueden 
ser abordados en el debate dé. 
los presupuestos, ni justifican la 
devolución del proyecto al 
Gobierno.

no ha admitido 
a trámite, de acuerdo con el 
reglamento que regula el debate 

.^,®y presupuestos, 
veintisiete escritos de enmienda 
que suponían aumento de gastos 
o disminución de ingresos.

Igualmente la ponencia 
rechazó la enmienda a la 
totalidad formulada por el señor 
Cercos Pérez (don Ramiro), que 
acusaba a los presupuestos para 
el año próximo de falta de 
consistencia y de previsión de 
ingresos y en la distribución de 
los impuestos directos e 
indirectos, lo cual dice que da 
una visión del sistema fiscal que 
no es cierta y que permite

presentar una estructura 
gastos que va a ser difícil 
cumplir.

DESCENTRALIZACION 
administrativa

Por otra parte, el señor 
Lçrcos se lamenta de que en el 
proyecto no se aborden temas 
como la reforma fiscal, la 
descentrahzacion administrativa, 
la-refoiroa de la administración^ 
el encaje entre el presupuesto y 
el plan y, por último, que la 
presentación del presupuesto no 
haya sido precedida de un

^^do debate en la Cámara 
sobre la política económica en

de 
de

Respecto a la oportunidad de 
un debate sobre la politica 
económica, la ponencia 
contesta, tanto al señor Cercos, 
como a los señores Pérez Puga e 
Iglesias Selgas -que planteaban 
también este debate- que se 
trata de un pro^ama que no. 
puede ser abordado con ocasión 
de la ley, porque 
reglamentariamente no existe 
cauce hábil para ello.

PRESUPUESTO MAS 
EXPANSIVO

B/LBAO, 5 (Logos). - El viernes dia 12 de diciembre 
a las sets de la tarde, antes de entrar en antena el 

se emitirá el primer programa de 
Elevtston Espanola en lengua vasca, bajo el título de 

euskalarrta”, con una duración de 30 minutos. 
Semanalmente estará en antena a partir de esta fecha en 
la tarde los viernes a la indicada hora.

Pfograma está realizado por el centro regional de 
Television Española del norte y será emitido por la 

primera cadena, siendo visible en toda el área de alcance 
del mencionado centro: Alava, Burgos y Guipúzcoa 
Logroño, Navarra, Santander y^ Vizcaya.

Television Española responde asi a las múltiples 
peticiones formuladas en este sentido para que de albina 

. ^^(^ogtera el vascuence en sus programas en 
television. En el primer programa se ofrecerá un 
reportaje, sobre los pescadores, filmado en Bermeo, una 
entrevista con el escritor guipuzcoano Antonio Labayen 
una breve actuación de la coral de Cámara de Pamplona 
y el especial infantil “Pimptlinpauxa

Otro escrito de enmienda del 
señor Iglesias Seljgas que 
contiene también unas 
observaciones a la totalidad, en 
el que pide un presupuesto más 
expansivo, incremento de cifras 
de inversión, apertura de debate 
con presencia de los respectivos 
ministros sobre cada una de las 
secciones y necesidad de 
presentación ante la nación del 
presupuesto social, la ponencia 
responde que las previsiones del 
presupuesto son realistas, por lo 
que ese incremento no tendría 
base firme.

Después de rechazar la mayor 
parte de las enmiendas, la 
ponencia sugiere la inclusión en 
el proyecto ^e una disposición 
adicional autorizando al 
Gobierno a refundir las 
secciones del presupuesto de 
gastos denominados 01 
(Jefatura del Estado) y 02 (Casa 
del PríncipeX en una nueva 
sección denominada “Casa de 
Su Majestad el Rey”.

También se autoriza al 
Gobierno a que determine la 
distribución de las cantidades 
consignadas en dichas secciones 
del proyecto original en la 
forma que considere oportuno 
dentro de la nueva sección, 
resolviendo las cuestiones 
reglamentarias y técnicas que se 
han planteado al producirse la 
sucesión.
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ACUERDOS de los 
DECANOS de MEDICINA
SEVILLA, 5 (Logos).- 

El rectorado de la universidad 
de Sevilla ha hecho públicos los 
acuerdos redactados por los 
decanos de las -Facultades de 
Medicina de España, reunidos 
Jltimamente en Sevilla.

£ntre estos acuerdos 
destacan; la creación de una 
subdirección, secretaría técnica, 
oficina asesora de facultades de 
Medicina en la Dirección 
General de Universidades, con 
objeto de regular e informar en 
materias de educación; revisión 
urgente del convenio entre el 
Ministerio de Trabajo y el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia de 3 de marzo de 1970, 
corno consecuencia de la nueva 
reglamentación promulgada por 
el Ministerio de Trabajo sobre 
instituciones sanitarias 
jerarquizadas de la Seguridad 
Social, estableciendo normas 
concretas, e intervención de la 
Dirección General en la reforma

sanitaria sobre la integración de 
los hospitales universitarios y 
sobre los convenios a realizar 
hasta que la reforma sanitaria 
sea aprobada.

Se estudiaron además 
diversos aspectos sobre 
incompatibilidades, honorarios 
de profesorado a cargo de la 
Seguridad Social, misiones y 
atribuciones del Decano de la 
Facultad de Medicina en ios 
hospitales universitarios, y 
otros.

Por último, se nombró una 
comisión constituida por el 
Rector de Sevilla, como 
presidente, y los decanos de las 
facultades de Medicina de 
Santiago de Compostela y de 
Valencia para exjDoner estos 
□ cuerdos y mantener la 
continuidad de las relaciones en 
nombre de los hospitales 
universitarios, con la Dirección 
General de Universidades y el 
Instituto Nacional de Previsión.

H

MADRID, 5 (Logos).— £n el curso de una asamblea legalmente 
autorizada los profesores no numerarios de la Facultad de 
Derecho de la universidad Complutense han estimado que la 
totalidad de las reivindicaciones planteadas el año anterior, en 
continuidad de los precedentes, y que fueron objeto de 
negociación con el Ministerio de Educación y Ciencia, no han 
experimentado alteración, ni recibido satisfacción de ningún 
género; a la vez, la asamblea se ha manifestado consciente de que 
en el decisivo 'momento que vive el país sç_hace necesario reiterar 
el planteamiento, tanto de este tema, como de todos aquéllos 
que han de cooperar a un adecuado funcionamiento de la vida 
universitaria en el contexto social.

Entre los acuerdos adoptados, la asamblea se ha reiterado en 
la necesidad de reclamar: primero, la contratación laboral,' que, 
como instrumento para garantizar el estatuto profesional del 
profesorado, permita la determinación de funciones y niveles de 
dedicación, la fijación de salarios suficientes y la estabilidad y 
seguridad en el empleo; segundo, de forma inmediata, un 
aumento sustancial en los salarios, que resuelva la precariedad de 
la situación profesional de los PNN en proporción con los 
aumentos concedidos a otros sectores del profesorado 
univesitario.

BARCELONA, 5 
(Logos).- En medios 
universitarios se habla de la 
posible dimisión del rector 
de la Universidad de 
Barcelona, 0. Fabián Estapé 
y de su equipo de 
vicerrectores. Las noticias no 
han sido confirmadas ni 
desmentidas por las fuentes 
próximas al rectorado que 
han sido consultadas.

Al parecer, esta decisión 
—o la consideración de la 
misma por los propios 
interesados— estaría 
relacionada con el cansancio 
de las autoridades 
académicas ante la gran 
cantidad de problemas 
existentes en la universidad y 
los escasos recursos 
disponibles para resolverlos.

_ _ _ displniiit 
nagandlslico

Notas del Ministerio de 
Educación y Ciencia sobre 
la jornada universitaria

MADRID, 5 (Logos).— El Ministerio de Educación y Ciencia 
nos facilita la siguiente nota:

La normalidad académica ha sido, en líneas generales, el rasgo 
preponderante en el curso de la jornada de ayer, jueves. Se 
celebraron asambleas autorizadas, para debatir la oportunidad de 
participar en las elecciones, advirtiéndose en los debates la 
di^andad de criterios entre los distintos grupos, especialmente 
en los izquierdistas.

El tema de las elecciones ha estado presente en las 
universidades de Sevilla, Valladolid-donde se preven muchas 

abstenciones y votos en blanco—, Valencia —con comicios 
■ autorizados-, Madrid (Facultad de Medicina de la Complutense, 
Hospital Clínico), Santiago (Económicas y Medicina), Zaragoza, 
Salamanca, etc^

Én cuanto â la difusión de propaganda, ésta continúa en 
niveles entre medios y altos y sigue centrada en ataques contra 
las instituciones del Estado y en la exigencia de amnistía.

En sentido contrario es de destacar los mítines habidos ayer 
en el vestíbulo de la F acuitad de Derecho de la Complutense, 
con vivas al Rey y a España, que fueron aplaudidos por los 
estudiantes presentes.

EN CIENCIAS DE LA INFORMACION :
REUNION INTERRUMPIDA POR LA POLICIA

MADRID/ 5 (Logos).—Cuando se celebraba una reunión en un 
aula de la Facultad de Ciencias de la Información de la 
Universidad Complutense fue interrumpida por la policía que 
dispersó a los alumnos. Por este motivo, hacia el mediodía, los 
estudiantes desalojaron voluntariamente el centro .docente.

Un grupo de profesores no numerarios de laTacultad de 
Ciencias Económicas se entrevistó con uno de los vicerrectores, 
al que manifestaron la situación en que se encuentran cuando, a 
estas alturas del calendario, todavía no han cobrado sus haberes, 
a la vez que cerca del 40 por ciento de dicho profesorado no ha 
formalizado su contrato. Según les manifestó la autoridad 
académica, se facilitará un crédito para satisfacer los salarios no 
percibidos, y en cuanto a la situación de los contratos se les 
señaló que se formalizarán todos. Las causas del retraso en dicha 
formahzaciôn ha venido determinada por la necesidad de realizar 
un estudio de fondos que permitiese la aceptabilidad de dichos 
contratos.

Por otra parte, en la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociología se na iniciado una junta de Facultad en la que se 
ha abordado parte del orden del día relativo a la situación 
académica del país.

REDACTORES DETENIDOS CUANDO
PRESENCIABAN UNA MANIFESTACION

produciendo a pocos metros de la sede dd citado matutinos 
bilbaíno. La Policía Armada le pidió que se acreditara y una vez p 
hecho esto que velase él rollo fotográfico, negándose el señor H 
Pescador. Cuando la Policía Armada procedía a conducirle alasL; 
depedencias de la Jefatura Superior de Policía, encontrándose p 
todavía en las inmediaciones del periódico, el redactor don^, 
Francisco Crespo y el colaborador don Jon Trueba se acercaron 
al señor Pescador, acreditando asimismo la función que aquél -jí 
estaba realizando. Los señores Crespo y Trueba fueron, también 
conducidos a la Jefatura Superior de Policía, donde después de 
tomárseles los datos de filiación quedaron en libertad.^; 
Permanecieron en las dependencias de la policía alrededor de ' 
media hora, reincorporándose a continuación a sus tareas 
informativas.

MANIFESTACION EN EL PUERTO DE SANTA MARIA:

ESCOLARES, MADRES Y PROFESORES 
INTERRUMPEN EL TRAFICO

BILBAO, 5 (Logos).— Ciento cincuenta alumnos de 
Enseñanza General Básica, del colegio nacional “Bolueta” de esta 
capital, no acudieron a clase aí alegar que las instalaciones en 
general carecen de condiciones higiénicas.

Hacia las diez de la mañana, varios alumnos, algunos 
acompañados de sus madres, se manifestaron por los alrededores 
del colegio y durante unos diez minutos cortaron el tráfico > 
rodado. La policía Armada acudió al lugar de los hechos y ante 
su presencia se dispersaron los manifestantes.

Presenciando la manifestación se hallaba ¿redactorde “El 
Correo Español- ÉlPuebb Vasco”, D. Femando Pescador, quien 
obtuvo alonas fotografías de la manifestación que se estaba

EL PUERTO DE SANTA MARIA, 5 (Logos>- Durante g 
media hora estuvo interrumpido el tráfico en la carretera^ 
nacional IV al ocupar la calzada niños y niñas del Colegio^ 
Nacional Antonio de La Torre, junto a un grupo de madres y 
profesores de los escolares.

A las 12,30 de la mañana, al finalizar las clases, los pequeños, 
alumnos de enseñanza General Básica en el citado centro, se, 
situaron en actitud pasiva en la carretera, a la altura aproximada^ 
del punto kilométrico seiscientos cincuenta, próximo a lag 
población, para protestar por las escasas medidas de seguridad B 
que ofrecen la entrada y salida de clases que coinciden con las ■ 
horas de máxima circulación. ■

La causa de esta actitud se debe al accidente producido ay«E 
cuando el camión conducido por Pablo Pérez Ahiléra arrolló a■ 
la niña María Soledad Pérez Maqueira, de cinco años, que» 
esperaba cruzar hacia su barriada, acompañada de su madre, y en 3 
un descuido de ésta cruzó la calzada quedando aprisionada entre á 
una de las grandes ruedas del pesado vehículo. Conducida con 
urgencia a la clínica del doctor Frontela, ingresó cadáver.

Los manifestantes, a la una, marcharon desde el lugar del g 
trágico suceso, frente al colegio, hasta la plaza de Isaac Peral, ■ 
donde se halla la Casa Consistorial, gritando “puente y 
semáforos”. Una comisión de cinco personas solicitó hablarcon , 
el alcalde; en principio, la primera autoridad se negó a recibirle; . 
indicando la reducción del grupo que componía la comisión. 
Finalmente accedió a escuchar acompañado de miembros de las . 
fuerzas del orden, policía municipal y jefe de la Brigada, J 
Politico-Social, a los padres y maestras que integrábanlas 
comisión. Una vez comunicadas las causas de su actitud, ! 
insistieron de forma menos burocrática, en la petición cubada 
exhaustivamente a través de los cauces reglamentarios mediante 
escritos a la Jefatura Provincial de Carreteras, de tráfico y a B ; 
propia alcaldía por parte del grupo parroquial de aquella 
barriada, asi como de la dirección del colegio. •

CURSOS DE 
inFORmñTicfi

PROXIMO CURSO: 1 de lucro. 1976
Curso ALFA 1
DURACION; 8 meses 

Una hora diaria de clase, excepto sábados. 
FORMACION; NIVEL DE PROGRAMADOR DE APLICACIONES

Curso ALFA 2 
MATRICULA GRATUITA 

FASEI:
Prerrequisitd: Haber cursado ALFA I con el aprovechamiento requerido; 

Duración; Un mes de ampliación de estudios.

FASE II.
Prerrequsito; Haber cursado la FASE I con el aprovechamiento requerido. 

Duración; Tres meses de ampliación de estudios.

INFORMACION Y RESERVA DE PLAZAS DE 7 A 8 DE LA TARDE EN

PROCESA
DIVISIONES'DE EDUCACION

Zaragoza; General Mola, 21 —Barcelona: Calabria, 96
Oiite, 20 Pamplona

NUEVAS ACTAS DE CONCIERTO DE LA SIDERURGICA
MADRID.- El ministro de industria, don Alfonso Alvarez Miranda, acompa^^^^ 

de altas personalidades de su Departamento, durante la firma de cuatro nuevas actas d 
concierto de la Siderurgia no integral, correspondientes ai sector de trofilería. 
Cifra Gráfica)
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Funeral por Franco, en el Pardo

MADRID.— Organizado por las Casas Civil y Militar del Generalísimo Franco se ha celebrado 
un solemne funeral por el eterno descanso del Caudillo, con asistencia de su hija la Duquesa de 
Franco y Marquesa de Villaverde, y sus nietos, los Duques de Cádiz, así como los respectivos 
Jefes y personal de dichas Casas. En la foto, la Duquesa de Franco y sus hijos los Duques de 
Cádiz, orando ante la tumba del Caudillo (Foto Cifra Gráfica)

l^oral MADRID:

Paros en la construcción
AFECTAN A VARIAS EMPRESAS

MADRID, S (Logos).— Un 
funeral por el Caudillo se 
celebró a las ocho de ayer tarde 
en la iglesia parroquial de El 
Pardo, con el templo abarrotado 
de fieles. Estuvo presidido por 
doña Carmen Polo, viuda de 
Franco, a quien acompañaban, 
entre otras personalidades, la

de El Pardo, así como 
numerosos vecinos y miembros 
de la Asociación de cabezas de 
familia de El Pardo, que es 
precisamente quien ha 

¡ organizado el funeral. De esta

Generalísimo Franco. Depositó 
un ramo de flores y después 
oró por espacio de unos veinte

esposa presidente del
Gobierno, doña María Luz del 
Valle, el jefe del Cuarto Militar 
de la Casa de Su Majestad el 
Rey, teniente general don 
Ernesto Sánchez Galiano 
Fernández; el general don 
Fernando Fuertes de 
Villavicencio: el ex ministro 
señor Nieto Antunez; 
gobernador civil de Madrid, 
señor López Cancio; presidente 
de la Diputación, señor 
Gonzalez Bueno; alcalde de 
Madrid, señor García Lomas;

presidente de honor.
Ofició el funeral el párroco 

de El Pardo, quien en la homilia 
resaltó las virtudes del Caudillo 
como feligrés de la parroquia. Al 
término del oficio religioso, 
todos los asistentes al mismo, 
dieron el pésame personalmente 
a doña Carmen Polo, viuda de 
Franco.

minutos ante las tumbas 
Franco y de José Antonio.
“EL ARMA DE 
ARTILLERIA A SU 
GENERALISIMO”

de

VALLE DE LOS CAIDOS, 5 
(Logos).— Con motivo de Santa 
Bárbara, patrona del arma de 
Artillería, visitó la tumba del

Comisión compuesta por jefes y 
oficiales del Arma de Artillería, 
acompañados de sus respectivas 
espoús.

consejero del
Movimiento Sr. Leño; junta de 
Coordinación de la Jefatura 
Provincial del Movimiento, 
Consejo Local del Movimiento

TENIA 19 AÑOS

LA ESPOSA ARIAS 
NAVARRO EN EL 
VALLE DE LOS CAIDOS

VALLE DE LOS CAIDOS, 5 
(Logos).— A primera hora de 
ayer tarde llegó al monumento 
del Valle de los Caldos, la esposa 
del presidente del Gobierno, 
señora de Arias Navarro, para 
visitar la tumba del

Venía al frente de esta 
comisión el teniente general jefe 
del Estado Mayor Central, señor 
Villaescusa. Depositaron una 
corona de flores en la tumba del 
Generalísimo, que lleva la 
siguiente inscripción: “El arma 
de Artillería a su Generalísimo”.

El comandante capellán de la 
Academia de Artillería, 
reverendo Marcelino de la Torre 
Fuertes, rezó un responso.

Un camarero, muerto
en desafío por un amigo

LA PELEA SE EFECTUO CON PIEDRAS Y UN CUCHILLO 
EN UNA CALLE SOLITARIA DE MADRID

MADRID. (Nota facilitada por la 
Oficina de Prensa de la Dirección 
General de Seguridad).— A las 13,00 
horas del día de ayer, por los servicios 
del 091 del Departamento de Orden 
Público se notificó a la Brigada Regional 
de Investigación Criminal, dependiente 
de la Jefatura Superior de Policía, que 
en la calle de Oruro, número 10, y en 
una de sus viviendas, había fallecido en 
circunstancias extrañas el joven de 
diecinueve años José Carlos Arias 
Varelas, cuya madre inquilina del piso, 
nianifestó que hacía dos días que su 
citado hijo había llegado al domicilio 
indispuesto y presentando heridas en la 
cabeza de alguna consideración.

Una vez reconocido el cadáver por él 
médico forense, en presencia de la 
autoridad judicial se observaron diversas 
lesiones en cráneo, cara, rodillas y 
manos. La propia madre desconocía el 
nrigen de tales lesiones y sólo pudo 
decir que había salido de su domicilio 
sobre las 16 horas, regresando a la una 
de la madrugada, cree que en un coche 
de motor ruidoso que le pareció ser el 
mismo en el que volvía a diario, después 
de su trabajo de camarero.

Las gestiones de la Brigada de 
Investigación Crminal permitieron 
¡dentificar a dos amigos del joven 

Angel Martínez Oliva y Jesús 
Rodríguez Sobrano, ambos como el 
pllecido, camareros de profesión, con 
los que había pasado las últimas horas 
antes de sentirse indispuesto y, al mismo 
tiempo, aún sin la identificación total de 
®stos individuos ni su localización, se 
pudo establecer que los tres se habían 
reunido en un bar de las inmediaciones 
o® la Moncloa, donde uno de ellos 
trabajaba, y donde realizaron 
consumiciones que luego repitieron en 
otros establecimientos y, en el último de 
®*los, después de que Angel Martínez 
hubiera sustraído de un garaje sito en la 
c®lle de Cea Bermúdez, un automóvil 

Seat 1.430”, M-900911, que los tres 
I hablan utilizado para llegar hasta la

, cafetería, surgió una discusión entre éste 
y José Carlos Arias Varela, con mutuos 
insultos y amenazas, y la decisión final 
de dirimir sus diferencias en un 
enfrentamiento personal sin testigos de 
ninguna clase, cosa que se llevo a cabo 
utilizando Angel y José Carlos el coche 
sustraído para trasladarse a un lugar 
solitario en la calle Henry Dunant, 
donde se agredieron mutuamente, con 
cuchillo y piedras.

Con estos datos se practicaron las 
gestiones pertinentes para la localización 
y detención de Jesús Rodríguez Sobrino 
y Angel Martínez Oliva, consiguiéndose 
en primera instancia la de Jesús, que 
declaró tener noticias de la pelea, que 
habían mantenido sus dos amigos y, casi 
inmediatamente, la de Angel que, tras 

,'un intenso interrogatorio, y ante las 
'abundantes pruebas aportadas, confesó 
ser cierto todo lo anterior, y que la 
pelea se había desarrollado del la 
siguiente manera:

“Al llegar al lugar esóogido, José 
Carlos esgrimió un cuchillo y, ante tal 
amenaza, Angel le arrojó una piedra, 
entablándose uña lucha cuerpo a cuerpo 
y rodando ambos por el suelo, habiendo 
sentido Angel dos pinchazos en la 
espalda y consiguiendo éste doblar el 
cuchillo de su contricante, al que golpeó 
repetidamente con una piedra, hasta ver 
que quedaba semi-insconsciente y 
manaba sangre por la cabeza, en cuyo 
momento, asustado, trató de reanimarle 
y de llevarle a un médico, lo que rehusó 
José Carlos, y en el propio coche 
sustraído lo condujo a su domicilio".

Después de estos se dirigió a casa de 
Jesús Rodríguez para contarle lo 
ocurrido, pero en el camino tuvo una 
colisión con el vehículo y lo dejó 
abandonado en la calle de San Juan de 
la Salle, sin número, frente a un garaje.

Con las 
Rodríguez 
puestos a 
judicial.

diligencias instruidas, Jesús 
y Angel Martínez, han sido 
disposición de la autoridad

MADRID, 5 (Logos).- Unos 
cuatrocientos cincuenta 
trabajadores de la construcción 
fertenecientes a la empresa 

otsa, que realizan obras en el 
barrio del Pilar, permanecieron 
ayer en paro, según han informa
do a Logos en la Dirección d e 
Asuntos Sociales de la Delegación 
Provincial de Sindicatos

, Por otra parte, unos ciento 
noventa de la empresa Huarte 
que trabajan en unas obras 
próximas a la estación de 
Chamartín, en Madrid pararon 
por espacio de varias horas, 
según las mismas fuentes 
informativas.

En otras obras de la capital, 
se han registrado paros 
parciales a instigación de 
distintos “piquetes” de huelga, 
que han afectado en conjunto a 
unos mil trabajadores del sector.

El motivo de realizarse estos 
paros, que ya dieron comienzo 
el miércoles, radica en la 
disconformidad de los 
trabajadores por la reciente 
adopción de medidas de 
limitación del tope salarial, y 
por la subida del coste de la 
vida. Entre otras peticiones 
formuladas por los trabajadores, 
fígura la de un salario mínimo 
de ochocientas cincuenta 
pesetas.

sueldo hasta el próximo día 22, 
—según informa la ageneia 
sindical como consecuencia de 
los paros que llevaron a cabo 
recientemente. Asimismo 
—según la misma fuente—, la 
dirección ha sancionado a otros 
100 trabajadores, que pararon 
en señal de solidaridad con los

compañeros sancionados, con 
suspensión de empleo y sueldo 
hasta el próximo día 1,5.

La causa del conflicto ha sido 
al parecer la disconformidad de 
los trabajadores con el 
expediente de crisis solicitado 
por la empresa.

SEVILLA: ENCIERRO EN UNA IGLESIA

SEVILLA, 5 (Logos).— Según informaba ayer "EL Correo de 
Andalucía", más de un centenar de trabajadores agrícolas de los 
Corrales, se han recluido en la iglesia parroquial del pueblo, en señal 
de protesta, por la falta de medidas contra el paro que les afecta.

Tras una serie de contactos del alcalde y representantes sindicales 
con los obreros en los que el primero prometió una entrevista con 
las autoridades provinciales para presupuestar el empleo 
comunitario, los trabajadores salieron de la iglesia momentos antes 
de que hiciera acto de presencia la guardia civil.

Hasta el momento no se tienen noticias de las gestiones realizadas 
por los representantes sindicales ante las primeras autoridades de la 
provincia.

PAMPLONA: OBREROS DE LA CONSTRUCCION 
PIDEN JUSTICIA Y CLEMENCIA

EL DESEMPLEO 
(MEDIO MILLON DE 
PARADOS) 
NO ES 
TOLERABLE POR 
MUCHO TIEMPO 
(“Informaciones 
Económicas”)

MADRID, 5 (Logos).— “Los 
niveles actuales de desempleo, 
que se pueden cifrar en un 
orden de magnitud de medio 
millón de parados, no son social 
ni políticamente tolerables por 
mucho tiempo”. Esta es una de 
las conclusiones a que llegan 
cinco destacadas personalidades 
de la economía —señores 
Alcaide inehaus'ti, Rústelo, 
Merigo, Punset y Rubio— en un 
trabajo que publica hoy 
“ I n f ormaciones Económi cas’’.

En lo que concierne al 
firoblema de la inflación y al de 
a balanza de pagos, el grupo es 

unánime en considerarlos graves, 
condicionando de modo 
importante las actuaciones 
posibles de la política 
económica. Sin embargo no se 
considera que limiten a corto 
plazo de modo determinante las 
posibilidades de reactivación 
moderada. Se recomienda, pues, 
una reactivación selectiva e 
inmediata.

El grupo de economistas 
considera que debe reformarse 
urgentemente el seguro de 
desempleo, no sólo por razones 
sociales evidentes, sino también 
como instrumento de 
reactivación selectiva en las 
zonas que precisamente más lo 
necesitan y debe permitirse al 
mismo tiempo una depreciación 
ligera y gradual de la peseta que 
vaya compensando la pérdida de 
competitividad que ha sufrido la 
economía española. Debe 
evitarse a toda costa cambios 
bruscos en la actuación de las 
autoridades monetarias, que 
debe ser esencialmente neutra. 
El grupo considera que la 
negligencia de la Administración 
ante los problemas de la 
agricultura no puede continuar 
en una situación que requiere 
disminuir el déficit de la balanza 
de pagos.

Entre las principales tareas 
que deberá acometer con 
urgencia un nuevo (íobierno
—señalan— figura la integración 
a Europa y la recuperación del 
papel que corresponde a España 
en el concierto internacional; la 
reforma tributaria y la 
democratización de
mecanismos del Estado.

LA “LASTER”
DE SAN SEBASTIAN:

218 TRABAJADORES 
SANCIONADOS

los

S AN SEBASTIAN, 
(Logos).— La dirección de la
empresa “Easier”, de Eibar ha 

¡sancionado a 118 trabajadores 
’'con suspensión de empleo, y

PAMPLONA. 5 
(Logos).-^ En junta general 
celebrada por la Unión de 
Trabajadores y Técnicos del 
Sindicato de la 
Construcción, luego de 
informar su presidente de 
las actividades desarrolladas 
y de constituirse los 
organismos de gobierno, se 
acordó dirigir un escrito a 
S.M. el Rey por el cual se 
pide un amplio gesto de 
justicia y clemencia a favor 
de todos los trabajadores 
privados de libertad o 
procesados —se dice 
textualmente— por el 
ejercicio de los derechos 
sindicales, laborales o 
cívicos, según informan 
fuentes sindicales.

Se acordó igualmente 
elevar un escrito al 
gobernador civil de la

provincia solicitando, de 
acuerdo con el espíritu del 
indulto concedido por S.M. 
el Rey, la condonación de 
las sanciones económicas o 
multas impuestas por su 
autoridad por hechos 
realizados con anterioridad 
al 22 de noviembre.

En lo referente a 
negociación colectiva, se 
acordó estar a la espera del 
levantamiento de topes 
salariales pra reiniciar la 
negociación del convenio 
colectivo de la agrupación 
de construcción y hacer 
suyas, mientras tanto, las 
peticiones de la plataforma 
elaborada y recomendada 
por el Consejo Provincial de 
Trabajadores y apoyar la 
gestación del próximo 
convenio-cuadro provincial 
cuyas deliberaciones 
comenzarán en breve.

DESESTIMADO EL DESPIDO DE UN 
PERIODISTA DE TV. E.

MADRID, 5 (Logos).- La 
Magistratura de Dabafo número 
5 ha declarado improcedente el 
despido de don Gonzalo 
Goicoechea Luquin, redactor de 
Televisión Española en el 
programa “Tele-revista”, 
condenando a la empresa a que, 
a elección del trabajador, la 
readmita en igual puesto e 
idénticas condiciones que tenia 
antes del despido o bien le 
indemnice en la cantidad de 
75.000 pesetas.

Asimismo condena a TVE a 
abonar al demandante el 
importe de los salarios dejados 
de percibir desde el día 28 de 
junio, a razón de la retribución 
declarada probada de 28.000 
pesetas mensuales.

El señor Gbicoechea primero 
trabajd como colaborador, y el 
primero de noviembre de 1974 
suscribió con la empresa 
contrato de trabajo, en el que 
las partes hacían constar que el

trabajador quedaba contratado 
para prestar sus servicios como 
redactor en trece espacios de 
"Tele-revista”, señalando como 
duración del contrato el de la 
conclusión de los espacios 
citados.

Sin embargo, al término de 
éstos en febrero de J975 
ninguna de las partes denunció 
el contrato, siguiento el 
periodista trabajando en la 
prolongación del mismo 
programa hasta el mes de junio, 
fecha en que cesó 
provisionalmente con motivo 
del período veraniego. En airta 
de 22 de julio el Director 
(¿neral de TVE le comunicó la 
extinción del vínculo laboral, 
por lo que el señor Goicoechea 
presentó demanda ante la 
Magistratura de Dabtqo. y ésta 
ha estimado su pretensión 
condenando a TVE a readmitirle 
en su mismo puesto.

SITUACION EN AUTHI: CONTINUA IRREGULAR

MADRID, 5 (Logos). 
Durante el pasado dia 3, 
representantes labórales de 
la empresa Leyian Authi de 
Madrid y Santander, 
mantuvieron sendas 
reuniones con los miembros 
de Relaciones Sindicales, 
Industria y altos cargos de 
Trabajo, con objeto de 
intentar llegar a una 
solución concreta sobre la 
situación en que se 
encuentran los trabajadores 
de las factorías de Corrales y 
Madrid.

En las respectivas 
reuniones, los trabajadores 
presentaron sus demandas e 
informes sobre la situación 
creada a raiz de la marcha 
de la marca inglesa de 
España. Aunque se. 
d esconocen concretamente 
las respuestas de los 
ministros, se sabe que el

Gobierno está prestando al 
tema su máxima atención.

Por otro lado, fuentes 
laborales señalan que la 
dirección de la empresa ha 
entregado a sesenta 
trabajadores de Madrid un 
expediente de rescisión total 
de contrato, y se cree en la 
posibilidad de que este 
mismo expediente sea 
presentado para la totalidad 
de los trabajadores de 
Corrales de Bueina.

Se señala también que en 
Madrid se tan acogido a la 
baja voluntaria a través de las 
i n d emnizí ciones cerca de 
sesenta trabajadores, que 
sumados a los setenta a 
quienes la empresa tiene en 
proyecto ofr cer su 
continuidad, da un total de 
una cifra similar a la que 
sufriría en Madrid el paro 
laboral.
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“Yo no Ib

JOAQUIN GOMEZ BUBON

diese el largo trecho 
daba hasta la cadena, 
los niños, en revueltos 
naban horrorizados y 
Todos se apresuraban

les ofrece un poco de queso y pan. 
Poco más que eso habían comido 
durante le viaje desde Barcelona. El 
aspecto del poeta es tristísimo. Cuen-

nueve o diez de la noche, la Agencií 
Consular estampa en el documenteque aún que- 

Las mujeres, 
grupos, cami- 
despavoridos. 
enloquecidos,

Una hora después de la llegada de 
puesto fronterizo, deben de ser la*

LLEGADA AL 
PUESTO FRANCES

D
efinitivamente, la marcha 
de los vehículos se ha interrum
pido. Es inútil intentar recorrer 

un metro más: «Entonces todas "las 
gentes salieron de los coches y ca

miones —cuenta José Machado— y se 
lanzaron a pie por los bordes de la 
carretera, para terminar como se pu

en revuelta maraña, empujados por 
el ansia de llegar». Corpus Barga, 
José Pous y Caries Riba indican que 
los Machado permanezcan en la am
bulancia, mientras ellos se acercan 
al puesto fronterizo, a gestionar la 
entrada de todo el grupo, ya que 
Corpus Barga había vivido mucho 
tiempo en París, viajaba hasta allí 
con frecuencia y tenía en perfecto 
orden sus papeles de residente. Los 
Machado se disponen a esperar en 
la ambulancia detenida, resguardán
dose del frío con unas mantas. Cor
pus Barga y sus dos acompañantes 
se abren paso entre la multitud con 
grandes dificultades, hasta que, al fin, 
llegan al puesto fronterizo. Una vez 
allí, el escritor exhibe su documen
tación y solicita ser recibido por el 
comisario de policía francés. Unos 
instantes después se halla ante él, 
dentro de la caseta de la Aduana, en 
la que arde una chimenea. El comi
sario le interroga con la mirada. Cor
pus Barga vuelve a exhibir su docu
mentación.

— En nuestro pequeño grupo vie
nen también Antonio Machado y su 
madre, ambos se encuentran muy 
enfermos y debilitados por los pe
nosos acontecimientos de los últimos 
días.

— ¿Antonio Machado? —pregunta 
el comisario, a quien no dice nada 
el nombre.

— Antonio Machado es en España 
lo que Paul Valéry en Francia. El 
más grande poeta actual. Permítales 
a él y a su madre que, mientras se 
resuelven los trámites del paso, per- 

mujeres, niños, multares, ancianos, 
son contenidos por una gruesa ca
dena, OI Ja frontera de Cerbáe.

■ Hasta él día 28, a ¡as 11 déla ma
ñana, no se alwieron de par en par 
las puertas de Francia.

manezcan descansando aquí junto a. 
la chimenea.

— ¿Y cómo piensan continuar el 
viaje, si Machado y su madre vienen 
en tal estado?

— Iré yo al vecino pueblo de Cer
bère a buscar un coche para que, 
por lo menos, los acerque hasta allí. 
Ya buscaremos algún lugar donde 
pasar la noche y mañana prosegui
remos viaje hasta París.

— No es necesario que vaya usted 
a Cerbère a buscar un coche —dice 
el comisario—. Si Antonio Machado 
es para España lo que Paul Valéry 
para nosotros los franceses, yo pongo 
a su disposición mi automóvil para 
que lo traslade juntamente con su 
madre hasta Cerbère.

HAY QUE ABANDONAR 
EL EQUIPAJE

Cuando regresan hasta la ambu
lancia Corpus Basga, Pous y Riba, 
los Machado abandonan el.vehículo 
y se lanzan a la cuneta entre la oscu
ridad de la noche y la lluvia que les 
azota arrastrada con furia por la tra
montana. Han tenido que abandonar 
casi todo el equipaje que llevaban, 
y con él los papeles y libros del poeta 
(el famoso maletín); pues apenas pue
den ya llevarse a sí mismos, teniendo 
que ayudar en la marcha al poeta y 
a su madre, Don Antonio camina 
como sonámbulo, tropezando con los 
coches y con los baúles y maletas 
abandonados. Su paso es vacilante, 
lento, torpísimo, como si fuera a de
rrumbarse de un momento a otro. 
Lleva el sombrero mojado, calado 
hasta los ojos y chorrea agua, com
pletamente empapado. La madre lle
va pegadas a las sienes las finas 
hebras de plata mojadas de su ca
bello, también totalmente empapada, 
como el resto del grupo, que se aga
rran unos a otros para no disgre
garse. José la sujeta, más bien la 
lleva, para que no se caiga. Matea, su 
esposa, carga con el mínimo equi
paje. «En aquellas condiciones —si
gue José—, enfermos y vacilantes, 
avanzábamos penosamente sobre la 

triste ruta». «Así, chorreando agua y 
empapados hasta los huesos,, más’que 
andar eran arrastrados y estrujados 
a empellones por una multitud que, 
en forma de avalancha, pugnaba a 
toda costa por ganar la frontera».

Al llegar a las cadenas del puesto 
fronterizo, Antonio Machado, total
mente extenuado, debido a su pre
cario estado de salud y al cansancio 
acumulado de las horas anteriores y, 
sobre todo, a la honda emoción que 
le produce dejar de pisar la tierra 
de su patria, sufre un desmayo y ha 
de ser llevado a prisa a la caseta del 
comisario. Allí, junto a la chimenea, 
se rehace, contempla a su madre, que 
le mira con la ternura de siempre 
(¡cuánto cuidó de él durante toda su 
vida!) y exclama: «Yo no debía ha
ber salido de España». El comisario

haber s
defcnaîi

ta Tarín Iglesias que Max Aub 
mostró una fotografía de Antoni 
Machado en aquellos instantes. S 
aspecto era el de un hombre compl 
tameníe acabado.

LA "FUGA" OFICIAL
I ElEjérc

una aml 
transpoi

de salida varios sellos, uno con estas 
palabras: Bon pour entrée en France 
Don Antonio Machado y su madn ï 
suben al automóvil del comisario, categorias: 
que está repleto con las maletas df duem 
todo el grupo. El poeta debe llevar a cionanos. J 
sii madre sobre las rodillas durante,Los pnmei

los tres kilómetros que separan francés 
puesto del cercano pueblo de ^'«lediatami^r 
bère. El resto del grupo, que ha i'Francia y s 
marenar andando, ha quedado Opinión qu, 
acuerdo con ellos en reunirse en ^'cuenta de i 
conocido café. Y el coche se piereque de ver 
por las pendientes y curvas, salf^omerizos 
cando barro, mientras los policías 
la Aduana francesa prosiguen su t».' 
bajo-de revisar la documentación ||\|Vj 
los que se atropellan por P^sar. SU-. 
duda, el comisario se pregunta 
siendo Antonio Machado una 
nalidad importante, ha demora^ 
tanto el ponerse a salvo. Otros HEi Gobierne 
bres importantes de la RepúblJíodos Jqs jn 
española, artistas y escritores, b’Ífesión» de ■ 
días que traspasaron las cadenas, w refu piar 
2 de enero, por ejemplo, Diego ofrecí s 
tínez Barrio, Presidente de las Corjtivas: una 
Españolas, pasó por Perpignan «c¡a ¿ 
dirección al ceniro de Francia, volver 
mismo día que atravesó la fcon'^'prectamenti 
Lluis Companys; ambos -—según J^ntración, I 
periódicos— «a bordo de coches francés, 
cíales, de marca americana, ®sta i 

“sonal con uniformes de galones W-l-39) 
rados». Y el día 13, personahdaygiados y 
del Gobierno de la República noticia 
bién —los diarios en este Mini
citan nombres— pasaron dos serán 
mentos de plata en lingotes: uno^, mujere 
36.000 kilos, por la mañana, y ei ^ fe^^^^estái 
de 37.000 kilos por la tarde,'en el puest 
miones. François Francis, çorresp rarojj 
sal del diario L’Indépendant, escr w s 120.000.
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IX Aub 1
2 Antoni 
:antes. S 
re compl

bía

FUNCIONARIOS

PROXIMO CAPITULO

»e llevara 
s durante

¿/ //bro está a /a i/enta en tocfas 
/as/ibrerías c/e /a región aragonesa

llegada al 
le ser W 
la Agencia 
locumentc

El Ejércáto francés canalizó la en. 
tiada de los refugiados. En la foto, 
una ambulancia de la Cruz Roja 
transportando heridos

tera son separados automáticamente. 
Los primeros se benefician del soco-

;unta cónFnA|\|p| A 
una

lAL

con estas , ,
en France crónicas que «los re-
su madn pueden clasificarse en dos 
comisario, categorías: el pueblo, en harapos, el 
laletas df duerme al cielo raso, y los fun

cionarios. Desde su llegada a la fron-

EL POETA 
SUFRIO UN 
DESMAYO 
ANTE LAS 
CADENAS 
DEL PUESTO 
FRONTERIZO

Balido

Es como un niño indefenso a merced 
de su propia debilidad. ÑTos hubiera 
gustado más damos de cara con una 
personalidad recia, soportando ergui
da su trágica pirueta vital. No es así, 
y la causa hay que buscarla en su 
estado de salud. Antonio Machado 
era un enfermo cardíaco crónico, as
mático... En estas condiciones, con 
el cansancio y las emociones de los 
días pasados desde que abandonó 
Barcelona hacia el exilio, a los que 
habría que sumar también las in
quietudes y temores sufridos desde 
que comenzó la guerra civil, se com
prende que el comportamiento de 
don Antonio fuera como fue: total
mente pasivo, inhibido, sin iniciativas, 
reservando las escasas fuerzas, de 
una manera inconsciente, para su pro
pia supervivencia. Ciertamente que

los segundos parten in- 
que hacia el interior de
npdado iOninM hospedan en bóteteles,
n'rcp en ^er tenida en: ¿ Sque 5 manera tajante. Lo 

W en los puestos 
policías confusión.

*VASIOB EN

tores balfesiAn L n^^uios de organizar la «m- SSasft Xía" territorio por parte de 
Diego españoles, a quienes
» las CortfctivL. nulamente estas dos alter- 
^ipnan Wcia i’ Aecha indica la dirección Francia. PvoÆ%da, para los que de- 
la fronteifdirectaJ'^ Espana; la otra señal íqÁwn a los campos de con
cocts «îçitofeS’ vigilancia del Ejér- 

ron «El Consejo de Ministros
calones niañana (L'Indépendant,

cuestión-de los 
bUra tawS??. y tomará una decisión», 
í caso «jo de 1?-^.del mismo día: «El Con
dos carí^ónde^^?istros debe fijar la zona 

enviados 150.000 hom- 
f V el otionáqA niños y ancianos, cu- 
de ' en el previsto por Le Pertlíus». 
correspoStraroP^^sto fronterizo de Cerbère 

nt escriws 120 nies de enero® X ^0.000. Todos debían estar con-

DOS 
CATEGORIAS 
DE EXILIADOS 
EL PUEBLO 
EN HARAPOS

trolados en la región de los Pirineos 
Orientales. Piénsese la dimensión del 
problema con el solo detalle de que 
la población francesa de esa región 
sumaba entonces un total de alrede- 

200.000. El 29 de enero ya el 
ejército francés se ha hecho cargo 
de la situación;

De esta manera, rodeado del esr 
panto de miles de refugiados, exte
nuado, al límite de su resistencia fí- 
í'ica^ y moral, camino del exilio, en 
un éxodo dramático, Antonio Macha-' 
do atraviesa la frontera de Francia, 
çn la noche del 27 al 28 de enero 
de 1939.

ES COMO UN NIÑO 
INDEFENSO

La figura de nuestro poeta se nos 
deshace un poco entre las manos en 
estos días que estamos relatando. 
Nos encontramos con un hombre es
piritualmente derrotado que es inca
paz de conservar siquiera un mínimo 
de entereza ante sucesos tan adversos. CALVARIO HACIA PORT BOU

hecho de la primera que le escribí... 
Toma Vd. de mi carta, como prueba 
del abandono en que Antonio Ma
chado estaba, que el automóvil en I 
que iba tardó un día en ir desde la 
provincia de Gerona a la raya de Fran
cia. Hágame Vd. el favor de seguir j 
' d. el consejo que da a sus lectores 
ante mi relato: «piensen, imaginen, 
pónganse en el trance...». Póngase 

trance, sumergido en la 
ehiigración de un pueblo motorizado, 
y por mucha que sea su fuerza mo
triz no adelantará Vd. más. Un pue
blo motorizado en marcha es aún 
más lento que un pueblo a pie. Los 
ciclistas adelantaban a los automó
viles, y los que iban a pie adelanta
ban a los automóviles v a los ciclis
tas. La lentitud no fue menor en la 
salida de París cuando llegaron los 
nazis. Había empezado la marcha a 
media noche y al día siguiente a me- 
dio día, en un pueblecito de los ale- ' 
daños, podía verse, entre los emi
grados hambrientos en busca de un 
restaurante o de una panadería, a 
personajes de la más alta intelectua
lidad francesa. En cuanto a Paul Va
léry, que había sido para el mundo 
oficial de la República-Francesa lo 
que Antonio Machado fue para la es
pañola, nadie lo sacó de París; allí’ 
se quedó desorientado, sin copipren- 
der bien lo que pasaba. En la pri
mera guerra mundial, Anatole Fran
ce, el Paul Valéry de entonces, cuan
do el mundo oficial se fue a Burdeos, 
se quedó en París, en Quai d'Orsay' 
esperando la salida de un tren que 
nunca salía, abandonado de todos, 
menos de un judío ruso, rechoncho 
y medio bufón, del barrio latino, que 
parecía Sancho Panza, al lado de la 
figura alta y descamada de Anatole 
France, quien en aquel momento no 
era nada Quijote y había renunciado 
a sus ideas. En Alemania, huyendo 
de los bombardeos norteamericanos 
durante la última guerra, anduvo con

Una gran multitud se va congregando en la frontera de Port Bou, a la espera de que 
Francia les conceda asilo. Se calcula que, durante los últimos días de enero de 1939, 
atravesaron el puesto fronterizo unas 120.000 personas.

tampoco conviene cargar las tintas 
negras en el drama de su éxodo. En 
idénticas o peores Circunstancias iban 
hacia Francia cientos de miles de per
sonas, ancianos también, y enfermos, 
heridos, y no disponían de un auto
móvil ni del grupo de amigos, a los 
que venimos nombrando, tan eficaces, 
leales y pendientes en todo momento 
de solucionar los problemas en la 
medida en que esto era posible. Que 
la marcha era dramática, ¿qué duda 
cabe? Todas estas marchas lo son, 
desgraciadamente. El mismo Corpus 
Barga, a quienes hemos visto ya en 
tantas ocasiones junto al poeta en 
todos los momentos difíciles que he
mos contado, la analiza de una ma
nera ponderada, cuando rectifica unos 
reportajes de Melchor Fernández Al
magro, Ortiz Armengol y Juan Apa
ricio, publicados en la Estafeta Lite
raria, de Madrid, en 1966 (números 
343-344), y escribe: «Me apena tener 
que enviarle (al Director) otra carta 
de rectificación, detesto el periodis
mo de las rectificaciones, pero me 
obliga Vd. a escribirla y se obliga 
Vd. a publicarla por el uso que ha

el saco al hombro el científico más 
trascendental de nuestro tiempo, 
Max Planck. En España pasó al final, 
al principio y durante toda la guerra 
civil, y en los dos bandos, lo que pasa 
en todas partes en esos casos. ¿Cuán
do vamos a dejar de ver a España 
provincianamente?».

«El único medio de locomoción pa
ra sacar a Antonio Machado del tran
ce hubiera sido el avión; pero de 
España a Francia no lo hubo. No 
hubo más ayuda que la bicicleta y el 
automóvil. Antonio Machado lo tuvo 
en España y lo tuvo en Francia. Pudo 
marcharse de España cuando se po
día salir tranquilamente y no quiso.»

Todos los derechos reservados 
Ediciones SE DMA Y
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telex financiero
GRUPO FERRER

Este conocido grupo Catalán que 
capitanea Carlos Ferrer Salat, posee 
participaciones y representaciones en 
múltiples empresas extranjeras. Están 
establecidos en Bélgica, Alemania, Brasil, 
Argentina, Perú y Méjico. En 
Alemania donde cuerna— con tres Tíllales, 
Ferrer Internacional ha sido autorizada por 
el Gobierno para la inversión de sesenta 
millones de dólares en su red de distribución 
así como en el montaje de una fábrica. En 
conjunto el volumen de negocios del grupo 
debe superar los dos mil millones de pesetas 
anuales.

BANCO DE NA VAfíRA

Este Banco contro/ado por e/ grupo 
financiero MPI acaba de franquear la barrera 
de ios 4.000 mil/ones de pesetas en recursos 
ajenos. E/ capital social de la entidad se cifra 
en 757 millones y las reservas en 405. Su red 
de oficinas es de 48 sucursales.

No hay que olvidar que cuando este 
Banco fue adquirido por el grupo catalán 
MPI,.hace dos años —y bajo el nombre de 
Bartco de San Adrián— el capital era de 150 
millones y las reservas eran 46 millones, 
mientras que se poseían unos recursos 
ajenos dfi^ 900 millones. El crecimiento ha 
sido realmente espectacular, su causa, sino 
total sí bastante completa ha sido la política 
de absorción de Cajas Cooperativas, deporte 
al que tanta afición se ha cobrado desde 
hace poco tiempo y en el que el Banco de 
Navarra ha cobrado tres buenas piezas a 
saber: Caja Continental, siete oficinas y 430 
millones de cuentas acreedoras; Crédito y 
Ahorro, once sucursales y 240 millones y 
por último la Caja de Crédito para la 
Vivienda, 17 oficinas y 1.300 millones de 
pesetas en cuentas de pasivo.

expresados, tomando el período a partir ael 
1 de enero de 1971 hasta ahora:

Mas Sardá, 110,73 por 100
Catalana, 70,42 por 100
Sabadell, 67,61 por 100
Jover, 59,17 por 100
Huesca, 52,68 por 100
Gerona, 41,55 por 100
Comercial de Cataluña, 36,57 por 100
Barcelona, 24,63 por 100
Los beneficios que han obtenido netos en 

el pasado ejercicio de 1974, han sido. Banca 
de Barcelona 116 millones, Banca Catalana, 
156, Comercial de Cataluña, 192, Gerona, 
77, Huesca, 61, Banca Jover, 423, Mas 
Sardá, 204, y Sabadell, 217. Todas estas 
entidades como ya hemos indicado no 
cotizan en Bolsa, pero sus acciones tienen 
un precio... y qué Precio!

MATESA

Matesa tiene un nuevo administrador 
delegado se trata de Javier Biosca Gómez, 
economista, de 25 años de edad, que asume 
la dirección de la empresa en Barcelona. 
Adjunto a él está Francisco Tolosa, 
ingeniero Textil, y Ramón Ribas, en el 
departamerto de investigación.

El administrador judicial de Matesa Jesus 
Ezponda, procurador en Cortes por Navarra, 
ha confirmado que se han recibido pedidos 
de telares sin lanzadera por valor de cien 
millones de pesetas y se espera que la cifra 
se doble .en otros cien millones lo qije 
supondría tener cubierta toda la producción 
del próximo año 1976.

TORRAS HOSTENCH

ASLAND-GAS NATURAL

La pasada semana hablábamos de una 
posible unión entre las sociedades cHadas 
que podrían formar una especié de 
todopoderosa del cemento, puestos at habla 
con la empresa Asiahd, ¿sta nos desmiente 
categóricamente el rumor, diciendo que no 
habrá tal empresa, así pues, de momento no 
hay boda.

BANCOS SIN BOLSA

Una distribuidora de inversiones de 
reciente creación ha elaborado un trabajo 
sobre el precio de mercado de las acciones 
de Bancos que no cotizan en Bolsa. Dicsa, 
que así se llama la susodicha Distribuidora 
de inversiones, da la siguiente serie de 
rentabilidades para los diferentes Bancos

Con motivo de la reciente Junta general 
extraordinaria de “Torras Hostench, S.A." 
celebrada el 28 del pasado mes de octubre, se 
confirmó que la empresa se proponía seguir 
con la política de ampliación de capitales 
anuales, iniciada hace dos años. Cumpliendo 
con su propósito, anuncia el jueves el 
comienzo de ia ampliación de una por cinco, a 
la par, que finalizará el 4 de enero próximo: 
como las acciones cerraron a 408 enteros, sale 
a 510 pesetas^ el derecho como precio teórico.

Según el último informe a los accionistas, 
en la citada junta los primeros seis meses del 
año han ofrecido una evolución positiva de las 
actividades, alcanzándose una cifra de 
negocios de 2.454 millones de pesetas, lo que 
representa un incremento del 13 por ciento 
sobre ei mismo período del año anterior. La 
situación en ei mercado de stocks se ha venido 
formalizando, pasando del 
sobreaproyisionamiento a los niveles mínimos. 
Las previsiones para el segundo semestre 
establecen un nivel de actividad sensiblemente 
parecido al primero, lo que permitirá una 
amortización más importante y una 
distribución del dividendo máximo anunciado 
y previsto del 11 por ciento neto.

Juan Manuel SEBASTIAN

■
 CONVERSACÍONES HIOPAHO- 

MARROQUÍES SOBRE ; <
FOSFATOS»^ TEJTBD PBfflOPJl

La bolsa hoy

MADRID, 5.- Las 
conversaciones que actualmente 
mantienen representantes de 
Marruecos y de España sobre ei 
tema fosfatos, tienen como 
objetivos concretos el alcanzar 
un acuerdo sobre los diferentes 
puntos económicos, ya que a 
grandes rasgos el acuerdo existe.

según se ha comunicado a Logos 
en fuentes de crédito.

Según parece, las 
conversaciones están 
encaminadas a valorar el activo, 
las instalaciones, proporción 
definitiva del capital y pequeños 
acuerdos que son necesarios 
para alcanzar un reparto 
equilibrado de Bu Craa.

TEATRO NACtOMAL K 
ZARAGOZA

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambio del día 5 de Diciembre de 1975

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA..................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina...........
1 Franco Suizo.............

100 Franco; Belgas (com) .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas........... .
1 Florín Holandés.........
1 Corona Sueca.............
1 Corona Danesa...........
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

59,439 
58,784 
13,354

120,332
22,425 

150,514
22,691

8,705 
22,146 
13,470

9,712
10,703
15,330

321,164 
No cotiza

19,367 
146,254

59,608 
59,011 
13,407

120,914
22,531 

151,327
22.799
8,743

22,251
1 3,540
9,755

10,753
15,414 

323,833 
No cotiza

19,454 
147,398

lATENCION 
NIÑOS!

SABADO, D0MW60 y LINKS 
JL tas 5 de la tarde

LOS TITERES DE 
HORACIO

Presenta

OSOBUCO
y el Robot
i i Marionetas!!

Localidades 
desde 20 ptas

RECUPERAeiON ■

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID ----------- -----------------

Se termina la semana con una 
sesión bien dispuesta en la que 
se confirma la recuperación 
apuntada por el cierre anterior. 
Hay plusvalías generales -en los 
bancos comerciales, destacando 
como las más importantes 
Bancaya +14 y Santander +11. 
También hay recuperación en 
los bancos industriales con 
Fomento +15 y Urquijo +7. El 
índice particular de las eléctricas 
marca una subida de 1,82 
puntos con las mejoras de 5,5 en 
Iberduero y 4,5 en unión como 
lo más señalable del grupo. 
Buena disposición en inversión y 
construcción, con las alzas mas 
interesantes en Fibansa 414 y 
Dragados 415. Dentro de 
inmobiliarias, Urbanizadora 
Metro cede 15. Los monopolios 
se han comportado con 
irregularidad, recuperaciones de 
14,5 para Campsa y 2 para 

' Tabacalera, contra una cesión de 
1,5 en Telefónica. Bien 
siderúrgicas con Olarra +10, 
Tubacex +7 y Babcok +5, y en 
las químicas, cuyo índice 
sectorial tiene un alza de 2,37 
puntos, se apuntan los avances 
más importantes Cepsa, en alza 
de 13,5 y de 5 en Explosivos. El 
cierre sostenido y con demanda 
para bancos. Indice de la bolsa 
de Madrid: 104,84 (+1,08)

BILBAO-------------------------------

La trayectoria de la tanda de 
final de semana ha sido muy 
similar a la de ayer, en cuanto al 
comportamiento de los distintos 
grupos, es decir, mejor 
desarrollo en bancos y químicas 
y aplomadas, aunque con leves 
mejoras, las eléctricas. Hoy se 
han unido a la buena 
orientación los títulos 
siderúrgicos que marcan 
interesantes avances de 14 
enteros en Cerrajera, 13 en 
Olarra, 10 en Tubacex, 8 en 
Aceros y 6 en Hornos. El 
tiempo de contratación de las 
químicas ha sido casi absorbido 
en su totalidad por Cepsa +15 y 
Explosivos +2, y salvo un alza 
de 10 en P. Reunidas y un 
recorte de 5 en Faes el resto del 
grupo repetía. Alzas amplias en 
bancos con Hispano y Santander 
+25, Popular +23, avance de 18 
en Central y 15 en Bilbao y 
Vizcaya. Desigual ios 
monopolios con ganancia de 9 
enteros en Campsa, que al cierre 
quedaba en papel y baj^s de 1 
en Telefónica y 5 en Tabacalera. 
El cierre sé realizaba con buen 
ambiente. Indice de la bolsa de 
Bübao: 102,57 (+1,26)

BARCELONA---------- ------------

La semana termina con una 
sesión mucho mejor que su 
anterior, confirmando la buena 
orientación de cierre 
precedente. Sin embargo, la 
mejor disposición está centrada 
en valores químicos y parte de 
los bancos comerciales, mientras 
que las eléctricas han operado 
más pausadamente, con avalices 
moderados de unos 3 enteros de 
media. Dentro de los distintos 
sectores hay valores que suben 
de una forma más destacada y 
así se puede hablar de los 14 
enteros que mejora Cepsa, 8 
Campsa, 18 Dragados y 20 
Torras. En bancos comerciales 
las alzas están entre 7 y 8 
enteros y en los industriales 
Bankinter +5 y el resto 
repitiendo cambio. Al cierre se 
observa cierta animación

Traducción
Inglés, francés, italiano.^ 
Teléfono 216499, tardes.

enseñanza
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, eyjecialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

BOLSA de
BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano........................ 852 855
Banco Exterior............................. 510 515
Banco Central .............................. 878 886
Banco Español de Crédito............ 619 610
Banco Hispano Americano.......... 555 565
Banco de Santander...................... 843 854
Banco Popular Español................ 700 706
Banco de Bilbao........................... 850 860
Banco de Vizcaya.........i............... 700 714
Banco Occidental.... .................... 440 __
Banco Atlántico.......................... . 672 679
Banco Industrial de Cataluña...... 420 422
Banco Ibérico................................ 689 698
Banco Urquijo............................. 619 626
Banco industrial del Sur ...... 738 738

ELECTRICAS

Hidro,Español a............................ 165 168,25
Sevillana.............................. t_____ 155,50 159
Cantábrico.................................... 168 168
Eléctrica Viesgo................ .......... 156 156
Hidro Cataluña.............................. 112
Iberduero...................................... 243 248,50
E. Reunidas................................... 106,50 - --
Unión E. Madrileña................... . 137 141,50
Penosa...... ................................... 124,50. 124,50
Pees a 5.000................................... 138 139
Fecsa 1.000................................... 136

MINERAS

Ponf errada.................................... 166 171
Duro Felquera............................... 101 —-—

Sldopomel-alíáRaglcas

Altos Hornos................................. 135,50 137
Auxiliar F.C................................. 83 85

ALIMENTACION

Azucarera..................................... 159 148
Ebro.............................................. 673 675
Aguilas.......................................... 154 154

QUIMICAS

Petróleos....................................... 424 437,50
Explosivos ................................... 313 318
Energías.......... .............................. 152 154

CONSTRUCCION

Dragados.......................... ........... 725 740
Urbis............................................. 222 223
Inmobiliarias Metro...................... 245 254
Vallehermoso................................ 224,5 227

VARIOS

Telefóni ca..................................... 221 219,50
Caler ías Preciados........................ 400 400
Campsa................ ...... ................ 308,50 323
Tabacalera ................................. . 310 312
Astilleros ...................................... 97
Metro............................................. 122 122
Unión Penix.................................. 574 ' > 580
Ahorrofondo............................... 1.535,94 1530,92
Seat............................................... 159

1 Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS
Y MONTl ni PIEOaI) OF

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
43 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODASSUS CONSULTAS

SGCB2021
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PEKIN.— El Presidente Ford gesticula ante el 
Viceprimer Ministro chino, Li Hsien-Nien, cuando ambos 
visitan el Palacio de Verano de Pekín. {Telefoto Cifra 
Gráfica-Upi).

r
ESTA EN FOBD

ABANDONO PEKIN
PEKIN, 5 (Efe-Reuter1,- El presidente Ford ha salido hoy de 

l^kin rumbo a Indonesia, después de una visita de cinco días a 
Cn/na.

Ford, su esposa Betty y su hija Susan fueren despedidos en el 
aeropuerto por el viceprimer ministro Teng Hsiao Ping.

Su visita, la segunda realizada por un presidente 
nonamericano a China, no ha tenido probablemente resultados 
prácticos, aunque en su discurso de despedida anoche dijo que 
habla sido "muy significativa".

FORD, EN YAK'ARTA

-ha llegado a Yakarta

de rnn prcsidcnte Suharto para celebrar dos horas
WerSId ef palacio blanco, desde
aeropuerto. sabado, en su camino de regreso al

manteST Ford comunique el resultado de las convereaciones

CWOZO LA REORGANIZACION' DEL GOBIERNO PORTUGUÉS

contactos positivos
LISBOA, 5 (fe).-

NO SON COMUNISTAS

culminó T

NADA DEC/Di DO

Sobre este cambio de 
impresiones Mario Soares se 
excusó de hacer referencia a los 
asuntos abordados, 
considerando que tal revelación 
corresponde al primer ministro, 
si lo estimase oportuno.

Por su parte, Sah Carneiro 
declaró: "Cambié impresiones 
con el almirante Pinheiro de 
Azevedo y con el doctor Mario 
Soares sobre las perspectivas de 
una reforma del Gobierno, sobre 
las medidas .que se deben 
adoptar y sobre las posiciones 
de cada uno de nuestros 
partidos, o mej'or, de sus 
secretarios generales. No se ha 
decidido nada, como es 
evidente, y para la semana 
habrá, ciertamente nuevos 
contactos. También se exam in q 
como es natural, el problema de 
la revisión del pacto 
Constitucional, pues en este 
momento, creo,- hay grandes 
probabilidades de que será 
revisado por iniciativa del 
propio Movimiento de las 
Fuerzas Armadas (MFA), lo que 
me parece correcto"

ALTEfíAC/ONES

En cuanto a la reorganización 
ministerial, Sah Carneiro 
adelantó: "Parece haber deseo 
de hacer algunas alteraciones a 
nivel del Gobierno. Yo, como 
secretario general del Partido 
Popular Democrático, ya_ 
indiqué, tanto al Presidente de 
la República como al primer 
ministro y al doctor Mario 
Soares, que entiendo que en este 
momento, considerando todo lo 
que ocurrió en estos diecinueve 
meses y, especialmente, por la 
responsabilidad que el Partido 
Comunista portugués tuvo en 
los acontecimientos del 25 de 
noviembre, entiendo que un 
Gobierno eficaz, al servicio de la 
democracia y de la construcción

LA OFENSIVA \ A F||F I IN
NORVIETNAMITA / .1 WU Ull
DEL "TET EXITO DE lA

(SEGUN FUNCIONARIOS CIVILES Y MILITARES 
DE LOS SERVICIOS DE INFORMACION)

WASHINGTON, 5 (Crónica de Don 
OBERDORFE, del Washington Post, especial para 
ARAGON/exprés.)

• j^fes Militares y Civiles de los servicios de 
estadounidenses manifestaron ante una 

ofensiva del "Tet” de 1968 
del ^^1^0 de tales servicios, en vez

iracaso del que recientemente se les acusó.
..William E. Colby, 
'•rTín'' ‘3

dijo que "claros, 
óe un próximo 

en torno a 
^® ®nero de 

°'’iginaron la alerta en 
^®' Sur, lo cual 

iZi* ® comandantes 
y restó, en parte, 

roA?’ y perdidas en vidas y 
'^ecursos," 

debió en gran parte a 
advertencias de los

servicios de información el 
fracaso que tuvieron los 
comunistas al alcanzar su 
objetivo de una victoria 
decisiva para la causa 
comunista. El hecho, tal 
como lo vemos en su 
proyección histórica, es que 
la ofensiva del ‘“Tet” (año 
nuevo vietnamita) fue un 
grave reves para las fuerzas 
comunistas en 1968”, dijo 
Colby ante los 
representantes de la

de/ socia/ismo democrático en 
Portuga/, debe ser constituido 
sin participación de/ Partido 
Comunista portugués.

CRITICAS 
CONTRAD/CTOR/AS

Por último correspondió a 
Alvaro Cunhal referir que los 
puntos enfocados en las 
conversaciones con el primer 
ministro se refirieron a la 
situación política por que se 
atraviesa, .a las soluciones- para 
esta situación, a la cuestión de la

quienes, en /os casos más 
candentes de la sub/evacióp 
fueron e/ementos motores. No 
sabemos de que exista ningún 
acuerdo po/itico básico para 
emprender una sub/evación; no 
sabemos nada de un p/an 
centralizado; no sabemos de 
ningún proyecto re
lativo a un cambio de

Gobierno en tal o cual sentido.

Por tanto, todos los elementos 
fundamentales para caracterizar 
un golpe o una insurrección nos 
son desconocidos".

Sobre la posible relación de 
algunos militares ligados en tos 
acontecimientos del dfa 25 de 
noviembre, con el Partido 
Comunista, Cunhal afirmó: "Sin 
duda hay mucha gente que 
durante nuestra gerenciapoiftica 
fue considerada como si fuera 
comunista sin que muchas de 
dichas personas tuvieran nada 
que ver con el Partido 
Comu nista. Muchas veces 
aconteció que personas que eran 
tenidas como miembros del 
Partido Comunista nos causaron 
no pocas dificultades y 
compiicaciones, porque, no 
siéndolo, fueron conocidas o 
tenidas como tales y, por tanto, 
las opiniones que defendían 
eran tenidas como opiniones del 
Partido Comunista cuando en 
realidad no lo eran. Pensamos 
que, en verdad, en los 
acontecimientos del 25 de 
noviembre participaron hombre s 
que podían, y nosotros 
añadimos, que deberían, haberse 
puesto de acuerdo sobre una 
base de acción común. Pero 
hoy, procurar dividir el país e 
dos, a partir de las posiciones 
del 25 de noviembre, sería un 
error tremendo para la 
salvaguardia de las libertades de 
Portugal".

composición del Gobierno, a las p 
posibles alteraciones en la 
composición del propio 
Gobiernq en función de la 
evolución de los acontecimien
tos. Interrogado sobre los 
últimos sucesos y la posición del 
Partido Comunista, Cunhal 
declaró: "Podemos decir que la 
derecha acusa al Partido 
Comunista de estar implicado en 
ciertos en ellos, y ciertos 
sectores izquierdistas le acusan 
de no haber estado. Por tanto, el 
Partido Comunista está siendo 
blanco de dos críticas 
contradictorias. Es evidente que 
en primer lugar nosotros 
creemos, por lo que conocemos, 
que no se trató propiamente de 
un golpe o de una insurrección, 
sino de una coincidencia de 
varias sublevaciones militares. 
Cada una de ellas con un 
desenvolvimiento propio e ’ 
incluso, con sus objetivos 
inmediatos propios, sobre todo 
respecto a la sustitución o el 
mantenimiento de ciertos cargos 
y ciertas jefaturas militares.

Administración
Principal de Aduanas 

de la Provincia de 
Zaragoza. Aeropuerto

comisión de información 
de la Cámara de 
Representantes.

El teniente general 
Daniel O. Graham, uno de 
los directivos de dicha
agencia 
calificó 
“Tet” 
sorpresa,

de 
I a 
un

información, 
ofensiva del
ataque por 

que fue detectado
por anticipado y dijo que 
fue “totalmente inexacto” 
decir que el "Tet” fue 
fracaso de los servicios de 
inteligencia. En aquel 
tiempo un teniente coronel, 
Graham, era jefe de cálculos 
para el mando militar en 
Saigón durante la explosiva 
batalla de 1968.

Colby fue destituido por 
el presidente Gerald Ford en 
los cambios operados en el 
gobierno estadounidense el 
mes pasado, pero aceptó 
permanecer hasta que su

Sucesor tome posesión. 
Graham dimitió una vez que 
Ford cesara al secretario de 
Defensa, James Schlesinger, 
debido a su íntima 
asociación con el jefe de 
Defensa.

La comisión de la 
Cámara, presidida por el 
congresista Otis Pike, fijó 
un día de sesiones 
recientemente a los 
acontecimientos del "Tet” 
debido al testimonio que 
recibió el 18 de septiembre 
del ex-analista de la "CIA” 
San Adams. Adams acusó a 
la "CIA” y a los servicios 
de información militar de
conspirar para
sus informes 
potencial

ocultar 
sobre el

COI .lista
vietnamita, contribuyendo 
así a un ataqi vastador 
por sorpreso criando se 
produjo la ofensiva del 
"Tet”.

El próximo día 15 de diciembre de 1975, a las 11 
de la mañana, se procederá a subastar mercancía y 
automóviles extranjeros procedentes de abandonos, 
comisos y resultas de expedientes de infracción a la 
Ley de Importación Temporal de Automóviles.

Esta subasta se compone de 40 lotes de vehículos; 
19 de los cuales salen en principio para matriculación 
y 21 de ellos se destinan ya desde el principio para 
chatarra previo el desguace.

En esta subasta se incluyen 28 vehículos de la 
Aduana de Zaragoza, 4 del Tribunal Provincial de 
Contrabando de Zaragoza y 8 de la Aduana de 
Canfranc.

La subasta se celebrará por el procedimiento 
habitual pero, por primera vez, tendrá lugar en los 
locales de la Aduana del Aeropuerto, terminal de 
mercancías.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE ADUANAS 
DE LA PROVINCIA DE ZARAGOZA.
AEROPUERTO

A partir del día 15 de diciembre de 1975, se 
.celebrará en esta Aduana, TODOS LOS DIAS 

OUINCE DE MES, una subasta de la mercancía y 
automóviles que se hayan acumulado en el mes 
precedente con este destino, por cualquier causa.

Solamente se procederá a nuevos anuncios en el 
caso de que la subasta NO SE HAYA DE 
CELEBRAR.

En el supuesto de que un día 15 de mes sea 
domingo, sábado o festivo a efectos administrativos, 
la subasta se trasladará al día siguiente distinto de los 
señalados.

La subasta se celebrará siempre en los locales de la 
Aduana del Aeropuerto, terminal de mercancías, y 
dará comienzo siempre a las 11 de 1a mañana.

Todo detalle sobre estas subastas se encontrará 
siempre en los tablones de Anuncios de la Delec ación 
de Hacienda y de la Aduana del Aeropuerto, o 
solidtando información en la propia Aduana.

Zaragoza, 2 de diciembre de 1975,— El 
Administrador. Firmado: J. García Loscertales. — 
Rubricado".
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Entrará arrolladora en 2.' semana 
¡Preocúpese de sus localidades 

estos días festivos!
Un duelo entre las chicas de “carrera" 

y las “vedettes” de salón 
¡Una guerra de jninifaldas!

AMSTERDAM; Tras la “ejecución” 
de un nuevo rehén

TENSA ESPERA
G HOSANNA SCHIAHINO > GIANEARID £IANNINi • PHIIIPPE UROY • MiK[ fORREST

y VinORIORESECA »

Eb RAPTO 
DREbRNfl, 
DECENTE 
ITRLiaNR
VinoniDCAPRÍOll * orchidia dísaxüs
AlDOGlUffRf ' GIANCARIO PRIIÍ 
HAVDH'PgilIDII • lUClAHDSAlCI 
GlANRICOTIDISCHI • IRANCA VRKRI

.ESCAPO D&. ', 
- TÍO--'": •' '' v

Bl señor Ele Groot, uno de 
los pasajeros del tren se
cuestrado en Holanda, corre 
en busca de la libertad des
pués de poder burlar a loe 

secuestradores.
(Foto Cifra-UpiO

y til !3 ts’.’K'nc'dd !e JUAN LUIS CAIIAROO en him Éirigiío ptr ENZOB.CASÎEIIARI

(Mayares 18 aflea exelnahramente) — SESIONKSr *

PROXIMO GRAN ESTRENO 
EN ZARAGOZA

El amor dejó en cada una distinta huella 
¡Cuando amé fue sólo un experimento!

Dada la duración de este prodigioso film, 
tres sesiones diarias

(MAŸOR1S '18 AÑOS EXCLUSIVAMENTE)

AMSTERDAM, 5 (Efe).— La 
noche que acaba de terminar no 
ha aportado oombio alguno a la 
situación de los casi cuarenta 
rehenes retenidos desde el 
martes por la mañana en un tren 
bloqueado en el noreste de 
Holanda; son ya tres noches de 
espera, sufrimiento y angustia, 
en medio de un frió glacial.

Esta noche ha sido la primera 
para otros rehenes, diecisiete 
niños y una veintena de adultos,^ 
encerrado en los locales del 
Consulado de Indonesia en 
Amsterdam, ocupados en la 
mañana del' jueves por otra 
comando surmoluqués.

Los dos asuntos están 
estrechamente ligados, ha 
declarado el primer ministro 
holandés, Jop de Uyl, que 
reunió anoche al Gobierno en 
sesión extraordinaria. El 
Gobierno no ha informado, sin 
embargo, pensaba modificar 
su postu.ra y negociar con los 
terroristas su salida del territorio 
holandés. No ha indicado, 
tampoco si accedería a la 
petición de amnistía que han 
reclamado para algunos de sus 
compatriotas, condenados4>or la 
justicia de Holanda.

La única exigencia de los 
comandos que el Gobierno 
holandés ha satisfecha ha sido, 
en la tarde de ayer, la difusión 
de un llamamiento surmoluqués 
afirmando que cada pueblo 
tiene derech'o a su 
independencia.

c Los rehenes del tren de 
Wijster continúan bajo la 
amenaza de las armas de los 
cinco terroristas surmoluqueses, 
continúan con eí temor de sufrir 
la misma suerte que uno de 
ellos, asesinado en la mañana de 
ayer Jueves y cuyo cadáver fue 
arrojado a la via. Es el tercer 
rehén asesinado desde que se 
inició el secuestro.

Por el contrario, el comando 
del Consulado indonesio en 
Amsterdam, ha libertado a cinco 
niños, a cambio de un megáfono 
y un aparato de televisión. Tres 
rehenes lograron huir en las 
primeras horas de la tarde y otro 
se hiño gravemente ai arrojarse 
por la ventana del segundo piso.

Durante la noche no ha 
habido ningún contacto entre 
las autoridades holandesas y el 
grupo surmoluqués.

La policía rodea, el edificio 
(unos cincuenta hombres 
armados) y se han entregado 
víveres a los terroristas a las 
2,30 de la mañana (hora 
española).

EL EJERCITO RPOEA 
EL TREN

BEILEN, 5 (Efe).— Las 
autoridades holandesas

dispusieron anoche a la 43 
división acorazada en torno al 
tren secuestrado en el que seis 
terroristas mantienen a 38 
oersonas como rehenes.

Los soldados y 45 vehículos 
blindados han sido colocados en 
círculos a unos tres kilómetros 
del tren, que se encuentra' 
iluminado por potentes 
proyectores de la policía.

LA HAYA , 5 (Efe).- La 
situación no ha experimentado 
variaciones durante la noche y 
se esperan acontecimientos 
definitivos en la jornada de hoy, 
'mientras se prolonga ya cuatro 
días la trágica retención de más 
de 40 rehenes holandeses en un 
tren y más de 20 en el 
Consulado indonesio en 
Amsterdam, como consecuencia 
de la acción terrorista de dos 
comandos de moluqueños.

No se'ha tenido, 
conocimiento de que se haya 
producido ningún contacto esta 
noche entre los terroristas y las 
autoridades holandesas que se 
mantienen en una tensa espera y 
firmes frente a las nuevas 
exigencias y amenazas de los 
comandos.

En las últimas horas habían 
circulado rumores sobre la

ARAGOÑ/exprés se agota muchos.días en. varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá, 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE 
SUSCRIPCION

D..

con domicilio en 
callo..... ............... num.

fee suscribe a ARAGON/exprés, por un trimes
tre (600 pesetas) prorrogable mientras no avi
se su baja.

BEILEN (Holanda).- La viuda del presidente de la República de las 
Molucas, Sra. Sumokil, a su llegada a esta localidad holandesa en un intento de 
intervenir como mediadora acerca de los terroristas que el pasado día 2 
secuestraron un tren manteniendo como rehenes a más de 30 personas 
(Telefoto Cifra Gráfica)

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 • Zaragoza.

posibilidad de que las Fuerzas 
Armadas que rodean el xren en 
la localidad de Beilen pasasen al 
ataque, mientras se ultimaban 
los preparativos en tres, 
hospitales próximos para poder 
prestar todos los auxilios en 
caso de necesidad y se disponían 
helicópteros para posibles 
traslados de heridos.

Sin embargo, aunque cada 
vez parece más difícil cualquier 
solución incruenta, el Gobierno 
holandés duda del empleo de la 
fuerza ante el temor de originar 
una gran matanza.

Esta actitud de espera del 
Gobierno traduce la difícil 
opción a que está abocado y 
sigue representando a juicio de 
los observadores políticos un 
grave riesgo de crisis.

Los terroristas moluqueños 
aumentan sus exigencias y sus 
amenazas; sus últimas 
peticiones consisten en que 
Holanda presente ante la ONU, 
el problema de la independencia: 
de las Molucas del Sur, y el 
Gobierno explique su actuación 
en el caso a todos los holandeses 
a través de la televisión así cotyio. 
una explicación de los propios 
terroristas a través de las 
pantallas y en una conferencia 
de prensa, lo que compromete la 
responsabilidad del Gobierno 
ante la repetición de estas 
acciones en el país.

A primeras horas de esta 
• mañana surgía una pequeña 
esperanza y se hablaba sin 
confirmación oficial, de que las 
autoridades holandesas podrían 
reanudar negociaciones con los 
terroristas que ocupan el tren en 
Beilen, tras haber accedido éstos 
a que las autoridades retiren los 
tres cadáveres de los rehenes 
muértos en el convoy.

Los cinco miembros de este 
comando persisten en imponer 
una condición fundamental para 
la liberación de sus rehenes ; 
que les sea facilitado unautobu 
para trasladarse al aeropuerto de 
Schipol (cerca de Amsterdam) V 
un avión para salir del país.

El comando que ocupó el 
Consulado de Indonesia en 
Amsterdam exige la retirada de 
las fuerzas de policía y tiradores 
de primera apostados en ventaja- 
tejados y alrededores y W 
presencia de un media¿tor (e 
pastor protestante Retiari) P®’’® 
negociar la liberación de los 
rehenes.
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MIENTRAS SIGUE LA VIOLENCIA

María Estela,
con el Consejo 

de Defensa
BUENOS AIRES, 5 (Efe).— La Jefe del Estado, María Estela 

Martinez de Perón, reiteró anoche ante el Consejo de Defensa sus 
expresiones de condena a la acción subversiva y de manera 
particular, en nombre propio, de su Gobierno y del pueblo, su pesar 
y repudio por el atentado que costó la vida del general Jorge Cáceres 
Monie y su esposa.

Manifesto además la "decidida voluntad de su Gobierno de 
cooperar solidariamente con las Fuerzas Armadas que cumplen la 
sacrificada tarea de restaurar el orden y la paz en el país", durante la 
reunión en la residencia de Olivos, cercana a Buenos Aires.

En esta reunión- participaron el titular de defensa. Tomas Vottero 
y los comandantes generales del Ejército, teniente general Jorge 
Videla; de la Armada, almirante Eduardo Massera, y de la Fuerza 
Aérea, brigadier general Hector Pautarlo, Además, los ministros del 
Interior (Gobierno) Angel Robledo, de Economía, Antonio Cafiero 
y de Justicia Ernesto Covalán Nanclares.

Durante su desarrollo, fueron analizados diversos aspectos de la 
acción antisubersiva y la presidente reiteró sus expresiones de 
condena manifestadas durante la mañana de ayer con ocasión de 
realizarse una reunión de trabajo de los ministros del poder 
ejecutivo.

A URUGUAY
BUENOS AIRES 5 (Efe).— En el Congreso Nacional se conoció 

ayer una nota enviada por la presidente María Estela Perón 
solicitando autorización para ausentarse del país durante algunas 
horas el próximo 10 del corriente, en que viajará a Paysandu a 
entrevistarse con el presidente uruguayo, Juan María Bordaberry.

Su texto es el simiente:
virtud de lo dispuesto por el artículo 86, inciso 21 de la 

Constitución Nacional, me dirijo a vuestra honorabilidad a fin de 
solicitar la pertinente autorización para trasladarme a la localidad 
uruguaya de Paysandu, con motivo de la inauguración del puente 
que vincula a esa ciudad con la de Colón”.

Fundamenta este pedido aceptar la invitación de Su Excelencia 
el señor presidente de la República Oriental del Uruguay, don Juan 
María Bordaberry, para entrevistarme con dicho mandatario en el 
lugar indicado, durante algunas horas del día 10 del corriente”, 
continúa la nota.

“Para ello procederá a delegar el mando en la persona del señor 
presidente provisional del Senado de la nación, don Italo Argentino 
Luder, conforme a lo dispuesto por la Ley y durante las horas de mi 
ausencia”, finaliza la nota.

PAREJ A EXTREMISTA, MUERTA 
A TIROS DE LA POLICÍA

BUENOS AIRES, 5 (Efe).— Dos extremistas —un hombre y una 
mujer- resultaron muertos ayer en un tiroteo con la policía, a la 
We atacaron a balazos después de ser sorprendidos cuando repartían 
olletos de propaganda marxista frente a una fábrica, informaron 
mentes policiales.

Personal policial que recorría la jurisdicción observó que la pareja
ProRaganda subversiva entre los trabajadores del 

establecimiento metalúrgico Tamet S. A. situado en el populoso 
barrio de Nueva Pompeya.

Al notar la proximidad de los efectivos, los terroristas 
ascendieron a un automóvil estacionado a pocos metros para huir.

Los agentes salieron en su persecución hasta que los alcanzaron 
deten avenidas y les impartieron alli orden de

Los imbviduos abrieron fuego, intentando cubrir su retirada a 
,, I repeler la agresión la policía, se generó un tiroteo que 
euimino cuando los extremistas cayeron muertos, alcanzados por 
varios disparos.

Los delincuentes no han sido todavía identificados.
, agentes incautaron dos pistolas, una de calibre 9 y otra 11,25 
bailadas en el coche.

LA SEGURIDAD NUCLEAR, A DEBATE, EN BRUSELAS,, 2

lAIEII OE ns
HAS DE 250.000 PERSONAS TRABAJAN EN APLICACIONES

BRUSELAS, 5 (Crónica de Manuel CALVO 
HERNANDO, exclusiva para ARAGON/exprés.)

La protección de la salud humana y la salvaguardia 
del medio ambiente y de sus componentes figuran entre 
las preocupaciones prioritarias de nuestro tiempo. El 
crecimiento previsible de la energía nuclear —y, a más 
largo plazo, dé la fusión term o-nuclear—, la 
manipulación de los residuos, de los efluentes y de los 
combustibles, la evolución de-tiempo de las instalaciones 
nucleares, la utilización de radiaciones ionizantes yde 
radio isótopos, constituyen otros tantos factores que 
exigen la adopción de medidas de prevención y de 
controles adecuados.

Sobre estos temas ha versado una de las sesiones de la 
reunión internacional informativa celebrada en Bruselas 
por la Unión Europea de Periodismo Científico y la 
Dirección General de Información de la comisión de las 
Comunidades Europeas. Importante asunto, porque sólo 
en los nueve países del Mercado Común, más de 250.000 
personas trabajan en aplicaciones pacíficas de la energía 
nuclear. De ellas, cerca de las tres cuartas partes 
desarrollan actividades médicas, industriales- y 
científicas, y esta cifra va en aumento, lo mismo que el 
número de trabajadores empleados en los centros 
nucleares y las poblaciones que vivirán en sus cercanías.

Es, pues, imprescindible una evaluación más completa 
y precisa de las consecuencias, para el hombre y su 
medio, de la multiplicación de las instalaciones nucleares 
y especialmente del almacenamiento, transporte, 
tratamiento y abandono de sustancias radiactivas.

MANTENER LA SEGURIDAD

La industria nuclear ha disfrutado hasta ahora del más 
alto nivel de seguridad y la Comunidad Europea piensa

^.ARA LA NUCLEAR DE ASCOT. REUS (Tarragona}.— Aspecto del transporte de una gigantesca pieza para la 
Gráfica) provincia. Procede del Japón y desde el puerto de Tarragona se traslada en una plataforma especial. (Foto Cifra

que deben hacerse todos los esfuerzos para mantener 
esta seguridad, a pesar de la dispersión de los riesgos y 
del incremento de las fuentes potenciales de irradiación 
y de contaminación. El* propio riesgo de accidente no 
puede excluirse, ya se trate de un problema técnico, un 
error humano o un acto de sabotaje. Las consecuencias 
de tales accidentes o incidentes adquieren una nueva y 
más grave dimension por causa de la multiplicación de 
las instalaciones nucleares, del transporte de combustible ; 
irradiado y de las sustancias radiactivas de alta 
actividad.

DESARROLLAR METODOS

Hay que recordar, también, que la industria nuclear 
no es la única que introduce el factor de "irradiación" en 
la vida cotidiana. Están los aparatos que emiten 
radiaciones ionizantes, ciertos productos de consumo, y, 
por supuesto, las técnicas radiológicas y 
radioterapéuticas que hoy son insustituibles en la 
medicina moderna. No se puede prescindir de todo esto, 
pero es necesario desarrollar métodos para reducir las 
exposiciones ai mínimo necesario para obtener la 
información que se necesita.

EVACUAR LAS DOSIS DE IRRADIACION

En cualquier caso, el objetivo esencial es evaluar las 
dosis de irradiación que el ser humano pueda absorber de 
las diversas fuentes, naturales o artificiales, y, también, 
establecer balances de irradiación de las poblaciones. Es 
necesario, también, seguir investigando sobre los efectos 
hereditarios de las radiaciones sobre el material genético 
(mutaciones y cáncer) e incrementar nuestros 
conocimientos en radiobiología humana y conocer mejor 
sus efectos a corto plazo (alteraciones en el mecanismo 
de la regeneración celular, principalmente).

¿La NEGOCIACION ATONICA, en la CUERDA FLOJA?
LOS RUMORES VAN DESDE UNA RUPTURA DE NEGOCIACIONES, HASTA UNA CONGELACION DE LAS MISMAS

Ginebra,. S fEfe).— La reanudación de 
'«^ conversaciones atómicas para el próximo 
'^'^''cules en Ginebra —la jornada inicial del 
miércoles fue meramente protocolar— es una 
^í¡al inequívoca de la voluntad de las dos 
^uperpotencias de mantener un diálogo, pese a 
todas las divergencias actuales sobre el 
«pinoso problema del equilibrio nuclear. Tal 
convicción fue expresada en los círculos 
plegados a la conferencia "Salt" y constituyó 
ñc hecho una desautorización de un cúmulo 
de rumores alarmistas que iban desde la 
''(Jptura de la negociación hasta una 
congelación de la misma hasta una fecha 
'^^determinada.

P^''tc^ fos expertos en el tema, 
dimisión reciente de James 

cargo de secretario 
la de Defensa y representante de

. diplomacia con los 
lets, sigue siendo una clave probable de las 

intenciones del actual presidente de los 
Estados Unidos, Gerald Ford.

/NCERT/DUMBRE

En síntesis, la Casa Blanca ha despejado el 
terreno con la salida de Schlesinger para 
facilitar un desarrollo de la negociación 
"Salt", antes o después del Congreso del 
Partido Comunista soviético en Moscú, que 
contribuya fuertemente a disipar la atmósfera 
de incertidumbre que actualmente predomina 
entre los ciudadanos norteamericanos, a raíz 
de los entredichos soviético-norteamericanos 
sobre la nueva fase de las conversaciones 
nucleares en Ginebra.

La hipótesis anterior tendría asidero 
-afirman— en el hecho de la superioridad 
tecnológica de Estados Unidos en el dominio 
militar.

En efecto —arguyen— la ventaja lograda 
por líVashington con la fabricación de sus

"misiles de crucero", suerte de torpedos 
pequeños, susceptibles de ser disparados con 
asombrosa puntería sobre cualquier blanco, 
ya sea de mar, aire o tierra, su costo muy 
inferior al de los grandes cohetes 
in tercontinentales portadores de ojivas 
atómica, compensa de sobra el hecho de que 
la Unión Soviética posea un mayor número de 
cohetes en la actualidad y también la ventaja 
de su mayor tamaño respecto de los 
norteamericanos.

ÍNSUF/C/E/VTE 
RAD/O

Por consiguiente, -alegan— IVashington 
está en condiciones de conceder a Rusia el 
beneficio de la duda respecto de sus 
bombarderos atómicos ->"Backfire"— que 
según Moscú no deben figurar en la nómina 
de las armas atómicas debido, a su insuficiente 
radio de vuelo.

Pero el aspecto tecnológico, basado en una 
supuesta y quizá probable superioridad militar 
de Estados Unidos, —advierten— no 
constituye el nudo del problema. El hecho 
esencial es de carácter político y consiste en 
que los dirigentes soviéticos temen el 
advenimiento al poder del Partido Demócrata 
en las próximas elecciones presidenciales de 
noviembre de 1.976, cuyas figuras principales 
son partidarias de un endurecimiento de la 
diplomacia de Estados Unidos frente a Moscú, 
y por tanto estarían dispuestas —si no hay 
oposición interna a la política de Breznef— a 
lograr en Ginebra un segundo acuerdo "Salt" 
que represente un espaldarazo a la política de 
Henry Kissinger y una carta de triunfo para el 
presidente Ford. Hoy —finalizan— Breznef y 
Ford están impulsados probablemente por la 
situación interna de Estados Unidos y la 
Unión Soviética a concertar un nuevo acuerdo 
que sea un balón de oxígeno para la tan 
azacaneada política de distensión.
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Todo fue emocionante. Hubo palabras de fas que dice el 
corazón y hubo regalos de todos. Yo ignoro si algo falló en el 
homenaje. Si así sucedió, cúlpese de ello, exclusivamente, a 
que esta vez no lo organizaba Julio Beltrán.

LAS OBRAS QUE NO ACABAN NUNCA

LA LECHE
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DE ZARAGOZA Y PROVINCIA

ESO DE

TRES

-•T®' -

BREVES

EL HOMENAJEA "JULIO SABOR"

ZARAGOZA VIVA
rdcj de 

la ciudad

Fue precisamente en las páginas de ARAGON/exprés 
donde por primera vez se pidió un homenaje para el hombre 
que ha organizado, i y cómol unos cincuenta homenajes. Al 
fin le llegó. Tuvo lugar en "Elíseos" donde sus 300 amigos le 
ofrecieron una cena. Pocas veces hemos asistido a un 
homenaje tan fervorosamente dispensado y merecido como el 
de Julio Beltrán, cuya bandera para el banderín de enganche 
de sus amigos, se llama, sobre todas las cosas, humildad. La 
fiesta estuvo mojada de sucesos emotivos. Aquí, en la foto, 
queremos traer el que tiene el valor humano de ma's relieve. 
El momento en que sus hijos le entregaron el retrato de la 
madre de Julio, fallecida, pero presente en el recuerdo, 
porque los nietos quisieron.

Así podríamos denominar a las que desde hace meses 
existen en la confluencia de la calle Arzobispo Domenech y la 
Luz. Por lo visto había que hacer la derivación de la tubería 
de agua de esa zona. Se levantó el terreno abriendo una zanja, 
se tendió la tubería, se cubrió en parte y el resto está al aire 
libre y sin haber hecho la unión correspondiente. A parte de 
todo esto, se comenta que en el momento en que hagan la 
unión de ambas tuberías, como la tarea no es fácil es muy 
posible que dejen sin agua a dicho sector durante uno o dos 
días. Si esto se confirma será algo inadmisible, porque que 
falte el agua potable durante la noche, dene un pase pero que 
suceda tas veinticuatro horas seguidas, no se puede consentir. 
Esperamos que antes que esto pueda suceder, el 
Ayuntamiento encuentre la sotucicxi eficaz.

REUNION DE LA JUNTA PRO CAMPANA DE 
NAVIDAD.— El próximo día nueve celebrará reunión la 
Junta Pro Campaña de Navidad. El orden del día es el 
siguiente: Palabras del presidente. Lectura del acta 
anterior y aprobación si, procede. Estado actual de 
fondos. Planificación de la campaña 75-76. Ruegos y 
preguntas. El acto comenzará a las siete y media de la 
tarde, en ios locales de Caritas.

ACTUACION DEL GUITARRISTA ALBERTO 
PONCE.— Dentro del marco del “VI Ciclo de Actividades 
Culturales” que organiza la Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento, el próximo domingo, día siete, a las doce 
de la mañana, tendrá lugar en el Teatro Principal, la 
actuación del guitarrista Alberto Ponce. Pueden adquirirse 
entradas a partir de cinco pesetas. Se ruega puntual 
asistencia al público.

41 ANIVERSARIO DE LA A.A.A. LA SALLE DE 
tornero.— Con motivo de la celebración del 41 
aniversario de la fundación de la Asociación de Antiguos 
Alumnos “La Salle Torrero”, el próximo domingo y lunes 
se realizarán diversos actos, entre los que hay que 
destacar, a las diez y media la celebración de la Santa Misa 
y seguidamente un partido de fútbol. El lunes, a las once 
y cuarto de la mañana se hará la exaltación de la 
Inmaculada, a cargo de don José Ignacio, párroco de San 
Agustín. A las doce, acto de confraternización y a las 
cinco de tarde un festival recreativo. Se invita a todos 
los antiguos alumnos.

SOCIEDAD “DANTE ALIGHIERI”.— Hoy viernes, a 
las siete y media de la tarde tendrá lugar en el salón de 
actos de la Escuela de Artes y Oficios, plaza de José 

i Antonio núm. 5. la proyección de diversos documentales 
muy interesantes. La entrada es pública.

tertulia cultural en el centro 
UNIVERSITARIO ISABENA.— Mañana sábado, día 6, a 
las 4,30 de la tarde, tendrá lugar en el Centro 

I Universitario Isabena, calle San Vicente Mártir, 2, 6. una 
I tertulia cultural para universitarias.
I Dicha tertulia será dirigida por D. Lisardo de Felipe, 
I redactor de Radio Zaragoza y colaborador de Pueblo, 
I sobre el tema: “La inforrrución”.
I PRUEBAS DE CONJUNTO.— La matrícula para 
I realizar las Pruebas de Conjunto, equivalente a la Reválida 
I de Bachillerato Elemental, para los alumnos libres 
1 pertenecientes a este Instituto, deberá formalizarse 

durante los días del 6 al 9 de los corrientes, ambos 
I inclusive.

ASAMBLEA DE LA CRUZ ROJA. CURSOS DE 
I SOCORRISMO.— Esta Asamblea Provincial convoca y 
I organiza dos Cursos de Primeros Auxilios, con las 
I siguientes características:

— Edad 18 años
I — Fecha de comienzo día 9 de los corrientes uno a las 
I 17 horas
I — otro a las 18 horas

— Duración 15 días lectivos.
I Dará derecho ios calificados de aptos, a la obtención 
I del título, carnet y emblema de Socorrista.
I 'Lo que se comunica para conocimiento de los 
I interesados.

Durante estos días se está procediendo al reparto de la 
nueva guía telefónica de Zaragoza y su provincia, 
correspondiente al presente año. La portada está ocupada por 
el Templo del Pilar en un fotomontaje muy bonito. En su 
interior, los abonados de la Compañía Telefónica y el público 
en general puedén encontrar el número telefónico de 
cualquier abonado, así como su dirección personal. Esta 
nueva guía es sin duda alguna, una de las más bonitas de las 
que se han hecho últimamente.

CURSOS DE SOCORRISMO DE
LA CRUZ ROJA

La Asamblea Provincial de la Cruz Roja, cuya 
preocupación constante es la formación de personal 
especializado para cursos de socorrismo, ha organizado para 
el próximo día nueve, dos cursos de primeros auxilios. Uno 
de ellos será a las cinco de la tarde y el otro a las seis. La 
duración de los mismos será de quince días lectivos. Todos 
aquellos que superen las diversas pruebas y obtengan tas 
calificaciones de apto, conseguirán el título, carnet y el 
emblema de socorrista. Como en anteriores ocasiones es de 
esperar que participen en los mismos muchos jóvenes, 
deseosos de poder prestar su ayuda, totalmente desinteresada 
a esas personas que la necesitan en el caso de un accidente 
automovilístico o de otro tipo.

JORNADA DE CONVIVENCIA
ENELC.I.R. 10

Como está previsto esta mañana se ha celebrado con 
diversos actos la "Jornada de Convivencia" en el C.I.R. núm.
10 de nuestra ciudad. Sobre las diez de la mañana 
comenzaron' a llegar al citado centro de instrucción militar, 
los familiares de los reclutas pertenecientes al actual 
llamamiento en período de instrucción. Muchos de ellos, se 
habían trasladado desde la región catalana, etc. para poder 
pasar unas horas de grata convivencia con sus hijos. Tras ser 
recibidos por los mandos militares, pasaron a recorrer las 
distintas instalaciones que hay ubicadas allí. Muchas señoras 
quedaron encantadas de las cocinas tan extraordinarias con 
que cuenta el C.I.R. y el modo de preparación de la 
alimentación de los reclutas. Posteriormente, éstos realizaron 
diversos ejercicios ante los grupos de familiares que había. 
Finalmente padres e hijos pudieron abrazarse y hacer éstos, 
participes a sus padres de la vida castrense que llevan en estos 
momentos. Con este sencillo acto todos los españoles, 
conocen mejor a su Ejército y contemplan cómo sus hijos se 
convierten en unos perfectos soldados.

ALMAZAN EXPONE EN EL
HOGAR EXTREMEÑO

Ayer, a tas ocho de la tarae, tuvo lugar en la Sata 
Zurbarán, ubicada en el Hogar Extremeño, la inauguración de 
la exposición de Antonio María Atmazán. Sus Cuadros fueron 
contemplados por muchos aficionados al arte, los cuales 
cambiaron impresiones sobre los mismos. Atmazán es un gran 
pintor zaragozano, cuya capacidad de creación es enorme. 
Sus pinturas nos hacen conocer su verdadera personalidad. 
Día a día se nota la constante evolución de su arte, el cual se 
cotiza muy bien entre los marchantes de nuestro pais. Los 
buenos aficionados podrán contemplar sus cuadros hasta el 
próximo día dieciocho de siete a nueve por la tarde y los días 
festivos de doce a dos por la mañana.

Dicen las estadísticas que los zaragozanos somos
Úe los mejores corfeumidores de leche entre la 

población del pafs. Algo es algo. No vamos a estar en 
todo como en el fútbol,de los últimos.

Esta predilección lechera nos prestigia ante la 
nación. Porque la leche y sus derivados desintoxican 
el organismo. Debemos tener buena salud. Ni la 
polución ni el alcohol, podrán con nosotros, porque 
los combatimos a lecherazo limpio.

También cuentan las estadísticas que cada vez 
fumamos menos. Tampoco está mal la cosa. Vamos 
que somos conscientes de nuestra salud. A este paso, 
nos vamos a poner hechos unos mutos; con perdón y 
en el mejor sentido de la frase.

Estos índices de consumo y de poco humo, deben 
ser consecuencia de los precios. Como la leche se ha 
puesto tan cara, no nos quedan dineros para el 
"celtas? o el "cuarenta y seis". No hay mal que por 
bien no venga. Claro, que también podíamos hacer al 
revés. Fumar más, porque es barato, y dejar a un lado 
la leche, porque está por las nubes. Aunque, pienso, 
e:Kj sería peor. Según se mire, naturalmente. Porque si 
en una botella le salen bigotes de rata -que no sería 
la primera vez-, le da una congestión mas fuerte que 
si se fuma de golpe un cartón de habanos, que dicen 
es la marca que mas estraga los fuelles pectorales.

La población zaragozana está llamada a ser la flor 
y nata del país. Lo de la flor, porque cambiará la 
planta tabaquera por rosas para sus jardines —que 
buena falta les hace—. Lo de la nata, por la de leche 
que envasamos entre pecho y espalda.

Pero en esta virtud alimenticia, se esconde un 
pecado ciudadano. La leche que consumimos viene 
generalmente de Francia o, como mas cerca, de 
Santander. Aragón ha tenido fama por sus vacas 
pirenáicas. Ahora ya no, por lo visto. Ahora el Pirineo 
sólo da para estaciones de nieve, problemas del tren 
Canfranc y polémicas de transvases.

A pesar de ello, aquí seguimos con nuestra dieta 
blanca. Lecha va y leche viene, que no bajamos de los 
primeros puestos de la clasificación consumista de la 
sustancia úbrica vacuna.

Si están las cosas así, con los tiempos que corren, 
no les digo a ustedes cómo nos vamos a poner, 
cuancfo venga la época de las vacas gordas. ¡Casi 
nada! Lo que ocurre que las bovinas robustas tardan 
en llegar. A ver si las meten en un vuelo de Iberia, 
pues anuncian que así se llega antes.

No han demostrado, además, que nos pirramos no 
sólo por lo que se refiere al líquido en sí, que también 
nos gustan sus derivados. La mantequilla, la nata y 
demás cosas son también alimentos de nuestra 
predilección.

Aunque digan que todo eso contiene mucha grasa 
y que no debe ser bueno para el colesterol, aquí 
preferimos esa clase de régimen suave y puro, que no 
la langosta o el faisán. Y no es por el precio, oiga; que 
aquí, cuando nos estirarnos en la mesa, no miramos 
duro más o duro menos^. Aunque en el momento de 
pagar la cuenta, nos pongamos de un yoghourt que 
ya le digo a usted. Pero, bueno; como también eso es 
un derivado de la leche, pues seguimos estando en 
línea.
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Lo Único que puede tener esto de malo, es que 
abusando de nuestro gusto hacia todo lo lácteo, en 
fnuchas cosas nos las vayan dando con queso. Menos 
mal que hembs reducido el consumo de tabaco. Algo 
alivia. Porque así, aunque nos las den de infelices, lo 
tomaremos con paciencia y resignación.

O sea, con menos humos

fORMIGAL
INFORME SEMANAL 
DEL ESTADO DE LAS 
PISTAS DE ESQUI

Temperatura máxima:
—3 grados.

Accesos: abiertos
Nieve: polvo
Espesor de la nieve: a la 

cota 2.000 metros: 70 cm.

Instalaciones 
funcionamiento.

PANT ICOSA
Temperatura máxin^a:

—2 grados.
Accesos: abiertos
Nieve: polvo -a
Espesor de la nieve: 

Centímetros.
Instalaciones: 

funcionamiento.

SGCB2021



nueva

CASI A PUNTO

GALERIAS de ARTE

EXPONE: TELAS Y DIBUJOSeníes:

máxima

Î™!- GUIJARRO

SALA VICTOR BAILO

GALERIA PRISMA
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dato, 13-15 TELEFONO 217234

P.L.
(Fotos García Luna)

EXPONE FREHULE
DEL 4 AL 24 DE DICIEMBRE FUENCLARA,2
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I viajeros que en las últirnas semanas han pasado por nuestra estación del
Portillo han podido observar que se está produciendo, una importante 

novedad. Enjambres de cables eléctricos y postes de sostenimiento han sido 
colocados sobre las vías dentro de las obras de electrificación de la linea 
BübacyBarcelona. Aparentemente, el trabajo está ya concluido, como puede verse 
en las imágenes que ofrecemos, por más que todavía tardará un tiempo en entrar 
todo este complejo en servicio.

¿Se trata de una modernización en busca de obtener mejor servicio más 
rapidez en los viajes, mayor comodidad y limpieza? Generalmente, se piensa que el 
sistema de ferrocarriles eléctricos es superior, más desarrollado y mejor que 
cualquier otro sistema. Una vez superada la locomotora de vapor y chinita en el ojo 
la inmensa mayoría de las unidades de Renfe son arrastradas por máquinas diesel 
que emplean fuel-oil. Y ahí precisamente está la clave de la transformación.

TRES VECES MAS BARATO

Efectivamente, desde el otoño de 1973 
— ahora hace dos años — el petróleo y sus 
derivados se convirtió en un gravísimo 
problema para los países que no pueden 
autoabastecerse con este combustible. El 
lector recordará que, desde entonces se ha 
hablado centenares de veces de intentos 
de las distintas fábricas automovilísticas a 
la busca de un coche que pudiera 
funcionar en condiciones normales 
mediante sistemas eléctricos. Todavía 
parece que se trata de un futuro de 
ciencia-ficción. Pero no es éste el caso del 
ferrocarril-que, desde cornienzos de siglo 
ha probado la eficacia del procedimiento 
de tracción eléctrica. El problema que tal 
sistema planteaba era el del elevadísimo 
coste de inversión en la instalación y 
montaje de los tendidos y sus accesorios. 
De ahí que sólo en las líneas más 
frecuentadas y en los países más 
desarrollados, se llevaran a cabo estas 
instalaciones.
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E>XPONE: PACHECO
GALERIA ITXASO

Qfil 8 al 28 de Noviembre

Ahora, los países menos favorecidos 
tienen más razón que nadie para convertir 
el ferrocarril de tracción diesel en 
eléctrico. Porque la proporción del coste 
viene a ser la de tres veces más caro con 
fuel-oil que con electricidad. En base, 
naturalmente, a la continua y tremenda 
elevación de los crudos, desde hace dos 
años, aproximadamente, y que no lleva 
camino de abaratarse. La costosa

En España, ai producirse las alzas de 
los crudos, se comenzó a estudiar un Plan 
Energético Nacional que ya quedó 
aprobado. Renfe, que sin duda venía 
siendo uno de ios consumidores de 
derivados del petróleo más importantes 
del país, se comprometió a aportar la 
nueva electrificación de toda la red básica 
como una forma de ahorrar combustiÑe 
importado y de servirse de otras fuentes 
de energía que pueden tener su base en

FUENCLARA.2

A. Fernández Molina
Del 18 de Noviembre ai 6 de Diciembre

Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9
Teléfono 225784 - Temple, 10

EXPONE: GRUPO TOLMO
Del 21 de Noviembre al 9 de Diciembre

Horario: de 6 a 9 Pwpetuo Socorro, 2 
Teléfono 378600

OIL DE LAS LOCOMO
TORAS DIESEL ES
CASI TRES VECES 
MAYOR QUE EN
SISTEMA ELECTRICO

0 PRONTO COMENZARA
LA ELECTRIFICACION
DE LA LINEA MADRID- 
ZARAGOZA-BARCELONA

elementos nacionales. En la actualidad el 
carbón, los saltos de agua y el petróleo 
generan electricidad, pero pronto buena 
parte de la electricidad que consumamos 
los españoles tendrá su origen en plantas 
nucleares sobre las que pesa la 
desconfianza de millones de ciudadanos.

La línea Bilbao-Barcelona, que pasa 
por Zaragoza, es una de las primeras en 
las que se puso manos a la obra. Diversas 
empresas concesionarias iniciaron los 
trabajos de la electrificación hace ya más 
de un año. En tres tramos. 
Miranda-Zaragoza, Zaragoza-Miraflores y 
Miraflores-Lérida. Desde esta capital hasta 
Barcelona está ya prácticamente 
electrificado el trayecto, sobre todo en el 
tramo Roda-Barcelona, donde ya 
discurren desde hace tiempo trenes de 
tracción eléctrica.

En sus distintas fases,el trabajo de la 
electrificación está casi concluido. La 
instalación del tendido —la catenaria, 
dicen los técnicos— en el tramo de 
Zaragoza a Miraflores está terminada o lo 
estará a fines de este mes. Las dos» 
subestaciones y las acometidas podrán’ 
estar listas para su funcionamiento 
también en un plazo relativamente breve. 
Podría ser que para el verano pasaran por 
el Portillo los primeros trenes eléctricos 
que ha visto la estación zaragozana.

¿LO NOTARA ELUSUARIO?

Aunque de momento los trabajos 
afectan a la línea Bilbao-Barcelona, 
podría ser que pronto se iniciara la 
electrificación completa de la línea 
Madrid-Barcelona, que ya contaría con 
una parte de su trazado electrificado, 
puesto que entre Casetas y Zaragoza el 
trayecto es común. El oían de Renfe,

Parece también que de momento fas 
lineas de cercanías no se verían afectadas 
en su sistema de tracción, aunque una 
vez instalada la línea eléctrica se ¡ría 
pasando paulatinamente al nuevo sistema. 
El gran número de locomotoras diesel con 
que cuenta Renfe hará que sigan en uso 
mientras sea rentable su utilización y 
amortización.

El usuario de Renfe, un poco asustado 
por los continuos sáltos de las tarifas, se 
preguntará si el ahorro que ha de 
suponer la utilización de energía tres 
veces más barata va a repercutir en los 
precios. Sin duda, el coste de la inversión 
realizada para la electrificación impedirá 
no sólo que bajen los precios —cosa 
impensable , sino que ni siquiera se 
mantengan estables. La economía de 
/Renfe — y en consecuencia, la del todo el 

saldrá ganando de cualquier 
manera. Pero bueno sería que se contara 
con el usuario, por más que no faltarán 
argumentos para justificar subidas como 
las que ya estamos padeciendo en los 
Ultimos años.
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Monseñor Cantero

Evolución favorable
La Universidad, 

esta mañana

MADRID, 5 (Europa Press).- Los médicos que 
atienden ai arzobispo de Zaragoza, don Pedro Cantero 
Cuadrado, han facilitado, ai mediodía de hoy, ei 
siguiente parte:

"Monseñor Cantero Cuadrado, ingresado en ei

Servicio de Coronariopatías dei Departamento de 
Medicina interna de la Ciudad Sanitaria de la Seguridad 
Social La Paz, ha evolucionado favorablemente sin 
incidencias ni complicaciones desde el día de ayer".

UN GRUPO DE ALUMNOS SE VA 
A ENTREVISTAR CON EL RECTOR 
PARA TRATAR DE LOS DETENIDOS

EN EL CONSULADO 
INDONESIO EN 
LA HAYA

REHENES CON LA 
SOGA AL CUELLO
AMSTERDAM 

(Holanda), '5 (Efe).— 
Los terroristas que 
ocupan el Consulado de 
Indonesia en esta ciudad 
han hecho aparecer, en 
una de las ventanas a 
algunos de sus rehenes 
con. los ojos vendados y 
una soga al cuello.

Aunque no se conoce 
ningún^ versión oficial
sobre el significado de 
este gesto, se interpreta 
como una seria amenaza 
del comando 
moluqueño para 
conseguir que se 
cumplan sus exigencias.

BADRID TABBIEN TENDRA BURALLAS
MADRID.— Más de cien metros de la antigua muralla árabe de Madrid han sido descubiertos en 
el sobr de ¡a calle Mayor, núm. 85, con vuelta a ¡a Cuesta de la Vega y Pretil de los Consejos, en 
las recientes excavaciones llevadas a cabo por el Ayuntamiento madrileño. El muro pertenecien
te al primer recinto amurallado de Madrid, data del siglo IX después de Cristo (Foto Cijra Gráfi
ca)

ZARAGOZA, 5 
(ARAGON/exprés).— 
Nuevamente la escasa 
asistencia de alumnos a la 
Universidad ha sido, al igual 
que los restantes días de la 
semana, la nota destacable 
de la Jornada matinal.

La semana se ha 
caracterizado por esta 
elevada inasistencia de 
alumnos a las distintas 
facultades, y el paro 
efectuado en la facultad de 
Ciencias.

varios agentes del orden 
penetraban en las 
Facultades para realizar 
visitas de comprobación, 
abandonando rápidamente 
las mismas.

DETENIDOS: MUY 
AVANZADAS LAS 
GESTIONES

t

FILOSOFIA

En Filosofía las clases se 
han desarrollado con 
normalidad excepto en el 
curso quinto de Románicas 
3ue continúa eñ paro, por la 

atención de un compañero 
de ciases.

DERECHO

Derecho es la facultad 
3ue durante la semana ha 

estacado por su completa 
normalidad, a excepción de 
los carteles y octavillas de 
tipo subversivo, las clases se 
han impartido en su 
totalidad.

CIENCIAS

Ciencias, esta mañana, 
registraba un paro casi total. 
A excepción de los cursos 
primero de Físicas, primero 
de Químicas y cuarto de la 
misma sección, los restantes 
cursos en un número de 
doce persisten en su actitud

BANGLA DESH

EkBABEL» BE LA

AVIONES 
ISRAELIES 
SOBREVUELAN
TRIPOLI Y 
BEIRUT

' de paro académico. Durante 
la mañana se han convocado 
algunas asambleas de curso 
que se desarrollaron con 
completa normalidad.

Muy escasos han sido Jos 
cartelas y octavillas ' de 
carácter subversivo que esta 
mañana aparecieron por las' 
facultades.

FUERZAS DEL ORDEN

MFORMAQON
DACCA, 5 (Crónica de Lewis 

M. SIMON, del “Washington
Post
ARAGON/exprés.)

en exclusiva para

Las fuerzas, armadas indias que apoyan a 
los guerrilleros bengalies han suavizado sus 
ataques contra tres puestos fronterizos 
avanzados de Bangla Desh, situados en el 
norte del país, según manifestó el miércoles 
una fuente que está en estrecho contacto con 
la administración de la ley marcial.

En esos tres puestos avanzados, situados • 
cerca de la aldea septentrional de Haluaghat, 
continúan los disparos esporádicos, pero su 
intensidad ha disminuido notablemente y ha 
desaparecido ya el peligro de que los puestos 
sean asaltados.

La fuente, que por razones de seguridad 
permanece en el anonimato, añade que el 
asedio a los tres puestos fue suspendido poco 
después de que en el diario "Washington 
Post" del pasado 17 de noviembre apareciera 
un reportaje sobre el ataque, reportaje cuya 
veracidad fue desmentida por el gobierno 
indio.

Los funcionarios indios destacados en 
Dacca les pidieron también a las autoridades 
de Bangla Desh que dismintieran asimismo la 
información del "Post", pero dichas 
autoridades se negaron a ello, en afirmación 
de una fuente gubernamental de alta categoría 
"porque, tal como se les respondió, la 
información era verídica".

Como consecuencia, en parte, de este 
incidente, el triunvirato militar gobernante en 
Bangla Desh le ha permitido a un reducido 
número de periodistas extranjeros "selectos" 
entrar en el país e informar sobre lo que en él 
sucede sin ninguna clase de censura.

A este respecto cabe advertir que la 
entrada de periodistas extranjeros en Bangla

Des/i estaba prohibida desde et pasado 15 de 
agosto, fecha en /a que un pequeño grupo dé 
oficiales militares dieron muerte al jeque 
Mujibur Rahman y a los miembros de su 
familia. Con posterioridad a esa fecha 
penetraron clandestinamente en Bangla Desh 
algunos periodistas, pero el gobierno tos 
expulsó al averiguar su paradero. Por su parte, 
los periodistas locales que enviaban 
información a tas agencias de prensa 
extranjeras se veían sometidos a una rígida 
censura que a veces convertía sus 
informaciones en literalmente ininteligibles.

Las autoridades de Bangla Desh son de la 
opinión de que una cierta libertad informativa^ 
es beneficiosa para el país en el sentido de que 
colabora a atajar la intervención armada de la 
India. La nueva administración de la ley 
marcial, que se hizo con el poder el 7 de 
noviembre, mantiene una postura claramente 
anti-india.

Entre los periodistas a tos que se tes ha- 
permitido la entrada en Bangla Desh no figura 
ningún indio. En Dacca están destacados tres 
periodistas de esa nacionalidad, pero sus 
despachos siguen sometidos a la censura.

La prensa india publica muchos artículos y 
editoriales sobre la situación en Bangla Desh, 
informaciones que tanto las autoridades 
bengalies como los mismos diplomáticos 
occidentales consideran falsos y apasionados.

Los reportajes de la prensa india, sobre 
todos tos de la prensa de Calcuta, ciudad 
próxima a Bangla Desh, hablan 
principalmente de supuestas atrocidades 
cometidas contra los indios residentes en 
Bengala y de una supuesta campaña popular 
en la que se aboga por la "musulmanización" 
del país, ya musulmán en su mayoría.

"Nada de esto es cierto —ha dicho un 
diplomático occidental . Es una vergüenza 
que la prensa de la /ndia inserte historias de 
este tipo y aún más vergonzoso que el 
gobierno de Nueva Delhi las tolere".

BEIRUT, 5 (Efe).- Aviones 
israelíes han vuelto a sobrevolar 
hoy Líbano, dando lugar a que 
sonaran las sirenas de las 
ciudades costeras por temor a 
que se repitieran los 
bombardeos.

Ocho aviones sobrevolaron a 
gran altura la. ciudad 
septentrional costera de Trípoli, 
en cuyos alrededores hay dos 
campos de refugiados palestinos 
que fueron bombardeados el 
pasado martes.

Otro aparato sobrepasó la 
barrera del sojqidóala altura de 
Beirut Ninmno de los aviones 
llevó a caboDombardeos.

ISRAEL NO.NEGOCIARA 
CON LOS PALESTINOS

TEL AVIV, 5 (Efe).- Israel 
no celebrará negociadores con 
ningún grupo palestino porque 
estas conversaciones 
signifícarían que está dispuesto 
a aceptar la existencia de un 
Estado palestino en su región 
oriental, declara hoy el primer 
ministro israelí Isaac Rabin, en 
una entrevista que inserta el 
diario “Ma’ariv”.

Rabin dice: “Israel no 
negociará con ningún - partido 
palestino. El hecho mismo de 
aceptar la celebración de 
conversaciones significaría que 
contempla la posibilidad de que 
se forme un tercer país entre 
Israel y Jordania, por lo que 
forzosamente se opone a toda 
negociación”.

Para el primer ministro, la 
solución del problema palestino 
estriba en la celebración de 
negociaciones entre Israel y 
Jordania, sobre la base 
inconmovible de que no se 
establezca ningún tercer país 
entre ellos dos.
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La policía, como viene 
hiendo ^habitual, éstaba 
Situada con dos vehículos' 
frente a la Facultad de 
Derecho. De vez en cuandó

Respecto a los detenidos, I 
según fuentes generalmente [ 
bien informadas, es de ■ 
suponer que las gestiones | 
que se están realizando de i 
forma continuada por e! | 
rector, lleguen a buen g 
término y la puesta en S 
libertad de los mismos es, H 
según las mismas fuentes, g 

inminente. §
Hay que destacar que los 

paros, que en estos' 
momentos se producen en la 
Universidad, son motivados 
por las detenciones de g 
universitarios y dado que las “ 
gestiones para su puesta en F 
libertad, según parece, están L 
muy adelantadas, todo hace । 
suponer que la normalidad I 
retorne rápidamente al K' 
recinto universitario. . K

LA ENTREVISTA CON EL 
RECTOR, APLAZADA

Sobre las doce del 
mediodía se personaron en 
el rectorado un grupo de 
estudiantes para 
eritrevistarse con el Rector, 
señor Murillo. Del grupo se 
identificaron cuatro, para 
poder acceder al despacho 
del rector. Ante la 
imposibilidad de< 
entrevistarse cdn ellos el 
señor Murillo, por tener que 
visitar a otra persona a fín 
de ultimar detalles sobre la 
puesta en libertad de ios 
detenidos, aplazó la 
entrevista para las dos 
treinta de la tarde o, si no 
fuese posible a esta hora, 
para las cinco treinta de 
la tarde. Asegurándoles que 
serían recibidos.

NOTA DE PROTESTA EN LOS PERIODICOS DE BILBAO

POR LA DETENCION DE TRES
REDACTORES

• BILBAO, 5 (Europa Press).—
■■ En relación con (a detencicm de 

dos redactores y un coláborador 
del periódico “El Correo 
Español-El Pueblo Vasco", que 
jueron retenidos por espacio de 
media hora en la Jefatura 
Superior de Policía, los diarios 
matutinos de ^ilbao' han 
publicado una nota en la que 
protestan por la acción que fui- 
obstaculizado la tarea 
informativa,' de los detenidos.

Se pone de relieve asimismo en 
la- nota de protesta que los

informadores ~jueron colocaáis 
de cara a la pared en la Jefatura . 
de Policía, donde fueron 
mantenidos en esa-posición por 
espacio de unos minutos.

La detención de los tret. 
miembros de “El Correo; 
Español" se produjo cuando 
uno de ellos tomaba fotografías 
de una manifestación de^ 
alumnos de un colegio que 
protestaban por las condiciones 
higiénicas del centro. Los otros 
dos informadores, al ser 
detenido su compañero 
Acudieron para acreditar la 
personalidad del periodista, 
tiendo conducidos los tres a ¡as

LOS TERRORISTAS 
MOLÜQUEÑOS

• PERMITEN LA 
RETIRADA DE 
LOS CADAVERES

! Itependencias de la policio.

I
I

ffE/LEN, 5 (Efe).- Los tres 
cadáveres arrojados por ios 
ferroristas moluqueños fuera de/ 
tren /tan sido recogidos por /as 
■autoridades /io/andesas según 
informó un portavoz oficia/.

Los cuerpos sin vida de/ 
maquinista / de dos pasajeros 
fueron retirados uno a uno por 
un médico y dos enfermeras con 
ayuda de una cami/la. Los 
miembros de este equipo iban 
vestidos tota/mente de azu/, por 
exigencias de/ comando

PLUMAS

terrorista.
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